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ХХ СЪЕЗД КПСС

Жириновский В. В. Приветствую всех на нашем «круглом столе», посвящён-
ном 60-летию XX съезда Коммунистической партии Советского Союза. Наш глав-
ный вопрос: это был удар по диктатуре или же начало конца СССР?

Почему он актуален сегодня? Дело в том, что все глобальные проблемы Рос-
сии тесно связаны друг с другом и взаимно обусловлены, так что их изолирован-
ное решение практически невозможно. Поэтому цель сегодняшней встречи – это 
общеполитическая дискуссия, обозначение самых главных, важных, болевых то-
чек и проблем, решение которых поможет нашему государству в его дальнейшем 
развитии. Развалив Советский Союз, наши враги не остановились на достигнутом. 
Теперь их цель – Россия.

Не зная истории Отечества, невозможно стать его патриотом. Патриотиче-
ское воспитание подрастающего поколения является одним из приоритетных на-
правлений деятельности ЛДПР.

Мы понимаем, что многие молодые люди оказались сегодня за  пределами 
воспитательной среды, на улице, где они усваивают нелёгкую науку воспитания 
в жёстких условиях. За последнее десятилетие мы практически потеряли целое по-
коление, представители которого в потенциале могли бы стать истинными патрио-
тами и достойными гражданами нашей страны.

Историю нашей страны надо воспринимать комплексно. Например, нам го-
ворят, что большевики провели мощнейшую индустриализацию, были построены 
тысячи заводов. Но каким способом? Для этого миллионы людей загнали в лагеря, 
чтобы была дешёвая рабочая сила. Потому что любая экономика требует что? Ра-
бочую силу и сырьё. Поэтому, конечно, строили, но за счёт труда миллионов людей, 
которые были арестованы. Им дали длительный срок. Это была каторга, это была 
работа день и ночь, на износ. Сколько людей умерло в лагерях!

Всегда надо задавать себе вопрос, изучая те или иные действия властей: какой 
ценой оплачены эти дела? Была в городах индустриализация, а сельское хозяйство 
убили. Голод был в 1921 году, в 1932-м, в 1946-м, в 1953-м. Каждые 10 лет – голод! 
Страна голодает, в магазины стоят длинные очереди.

Я помню 1962 год. Голод как таковой уже уходил в прошлое, но народ ел толь-
ко чёрный хлеб. Хочешь белый? Пожалуйста. По справкам тем, у кого гастрит.

Когда мы оцениваем события, никто не хочет очернять свою историю, свою 
страну, как и семью, как вообще свой вуз, свой город. Сегодня спроси жителя лю-
бого города, он скажет, что его город – Тамбов, Саратов, Самара – самый лучший. 
Но нельзя забывать о пролитой крови, иначе всё повторится.

Октябрьский переворот разрушил Российскую империю, перестройка разру-
шила Советский Союз. Революция – это кровь. ЛДПР всегда была против любых 
революций. Только спокойное развитие, эволюция, никаких рывков, никакого ра-
дикализма!

Большевики, пришедшие в 1917 году в результате вооружённого переворота 
к власти, сразу же обрушили на русский народ мощнейшую волну террора. Причин 
у этого самого массового в истории человечества террора две. Первая заключается 
в том, что главная доктрина коммунизма – обязательное уничтожение «во имя ни-
щих и голодных» всех наиболее умных и предприимчивых слоёв населения. Вто-



5

рая же причина – диктаторский характер коммунистической власти. Каждый, кто 
не согласен с её решениями – враг, который подлежит уничтожению.

После того как большевикам удалось перестрелять и сгноить в лагерях поли-
тических оппонентов, вместе с которыми в могилы отправились десятки миллио-
нов ни в чём не повинных русских людей, советская Россия начала открещиваться 
от наследия «пламенных революционеров», всё больше походя на старую добрую 
Российскую империю и возвращая себе былое могущество.

Однако и могучий СССР, открывший миру дорогу в космос и спасший ци-
вилизацию от фашистской чумы, тоже погиб. И так же, как в случае с Российской 
империей, виной всему ошибки в  государственном строительстве и  управлении 
огромной страной. Власти СССР перед его развалом совершили практически та-
кие же ошибки, что и элита Российской империи.

Советских правителей погубил их курс на развитие экономики «стран социа-
лизма» и так называемых братских советских республик. Сотни миллиардов руб-
лей, заработанных руками русских людей, были вложены советскими генсеками- 
интернационалистами в Африку, Азию, Южную Америку, в Прибалтику, кавказ-
ские республики и т. д. В итоге русские под властью коммунистов, как в своё вре-
мя при царях, стали самым угнетаемым и нищим из народов «социалистического 
лагеря».

Цепляясь за свои фантастические бредни о непримиримом противостоянии 
«мира труда» «миру капитала», коммунистические правители развивали в основ-
ном военную промышленность и связанные с ней отрасли, не обращая внимания 
на обеспечение простых людей одеждой, бытовой техникой и едой. И что интерес-
но, советскую власть сверг вовсе не  жаждущий колбасы народ. Когда кончается 
эпоха большого террора, в  любой коммунистической стране у  властителей сра-
зу же появлялось желание скорее покончить с кошмарами диктатуры. Везде и все-
гда главной движущей силой антикоммунизма, наносящей предательский удар 
в спину «диктатуре пролетариата», была сама же коммунистическая элита, точнее 
та её часть, которая раньше остальных поняла обречённость режима и выгоду ка-
питализма.

Запомните, у коммунистической идеологии как фундамента для построения 
государства нет будущего. Мир развивается в единственно возможном для нашей 
цивилизации направлении – в направлении развития технологий, свободы выра-
жения мнений и повышения ценности человеческой жизни.

Часть историков считают, что Хрущёв начал ломать фундамент, на котором 
был построен СССР  – коммунистическую идеологию. Ну,  частично они правы, 
но фундамент-то был у этой идеологии какой? Террор! Все всего боялись.

А доводы, что, разорив крепкие сельские хозяйства, мол, мы обеспечили стра-
ну зерном? Ничего вы не обеспечили! Сейчас только обеспечили, и то в хлеб до-
бавляют фуражное зерно. То, что предназначено для скотины, дают вам, людям! 
Говорят, дескать, у нас скотины мало, куда нам девать фуражное зерно?

Наоборот, вы всё уничтожили. Вот смотрите: урожай 1928  года, когда ещё 
не создали колхозы, был выше всех урожаев, собранных в то время, когда действо-
вали колхозы. Ну, разве это не доказательство того, что без колхозов собирали хле-
ба больше?

Более того, уничтожали кулаков. Это  же людей уничтожали! Наших кор-
мильцев уничтожали! Как можно вообще такое оправдывать? Лучших людей ис-
требили.

Вот он кулак. Отец, три сына, три лошади, коровы, овцы, пчёлы. И что пло-
хого? И рядом бомж, у которого ничего нет. Один работал, дом построил, другой 
всё пропил, у него ничего нет. Так вот он, бедняк, оказывается хороший, а кулака 
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просто уничтожали. Что по-русски означает «физически уничтожить как класс»? 
Убить всех. Так и пишите по-русски: убить всех крепких хороших хозяев в сель-
ском хозяйстве. Кто-нибудь сделал такое в мире? Никто никогда. Интеллигенция. 
Всех выгнали. Кто сопротивлялся – в лагеря. Ну что это такое?

Все народы и религии в России пострадали от коммунистического ига. Одна-
ко самый страшный удар пришёлся по русской нации.

Самым страшным преступлением большевиков стало уничтожение русского 
трудового крестьянства. Перед сталинской коллективизацией крестьянство со-
ставляло 82 процента народа. Десятки миллионов крестьян из поколения в поколе-
ние, из столетия в столетие любили и уважали свой земледельческий труд и хотели 
трудиться на  земле. Преобладали трезвые мужики, поскольку связанная взаим-
ной порукой община не допускала пьяного безделья. Тяжёлый крестьянский труд 
и Русская православная церковь воспитывали естественную народную нравствен-
ность, неразрывно скрепляли семьи, в них рождалось по шесть и более детишек.

Однако в  соответствии с  марксистско-ленинской идеологией в  1929  году 
началась насильственная коллективизация. Недавно рассекреченные документы 
из  центрального архива ФСБ свидетельствуют о  том, что коммунистам удалось 
осуществить социалистическую коллективизацию, только бросив регулярную ар-
мию против русского крестьянства. Таково было сопротивление народа.

При проведении коллективизации депортировано более 4 миллионов кресть-
ян, прежде всего, русских, украинцев и белорусов, из них свыше 2 миллионов в от-
далённые районы СССР. Из  всех депортированных погибло около 2 миллионов 
взрослых, а погибших детей даже не считали, поскольку они умирали, как мухи.

В 1932–1933  годах, прежде всего у  украинских и  русских колхозников, за-
частую отбирали весь хлеб, чтобы окончательно сломить их самостоятельность, 
а хлеб продать западным странам. От организованного коммунистическим руко-
водством во главе со Сталиным голода умерло около 8 миллионов человек. На вы-
рученную от продажи хлеба валюту покупали английские и американские заводы, 
40 процентов которых разбомбили немцы в 1941 году.

Только в первые годы коллективизации из разорённых деревень бежало в го-
рода свыше 10 миллионов крестьян. В связи с этим в 1932 году были введены вну-
тренние паспорта, без которых запрещалось переезжать с места на место и было 
невозможно устроиться на работу. Крестьяне не получили паспортов, то есть ока-
зались прикреплёнными к своим колхозам, как в своё время крепостные были при-
креплены к помещичьим хозяйствам. Произошло второе закрепощение крестьян-
ства. Причём колхозникам не давали денежные зарплаты, пенсии, и работали они 
на дядю.

Самые массовые репрессии при большом сталинском терроре пришлись 
опять же на крестьянство. Исторические исследования показывают, что основной 
удар был нанесён не по бывшим дворянам и капиталистам, а по русским мужикам 
и бабам. В результате все, кто смог, разбежались правдами и неправдами: правда-
ми – на ударные коммунистические стройки, лимитчиками в города, на армейскую 
службу, оставшиеся отвыкли добросовестно трудиться, спились, стали воровать.

А тут ещё и малограмотный Хрущёв объявил бесперспективными 40 тысяч 
малонаселённых деревень и упразднил их, то есть добил остатки. В результате тру-
довое и  трезвое русское крестьянство перестало существовать как класс. А  ведь 
именно из него, из этой народной гущи возрастали замечательные предпринимате-
ли, военачальники, инженеры, врачи, учёные.

Уничтожив трудовое крестьянство, коммунисты разгромили самое эффек-
тивное сельское хозяйство в мире – русское.

Вопрос. Был ли хорошим руководителем Брежнев?
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Жириновский  В.  В. Помню, проводились соцопросы нашего населения 
на тему, кто самый приятный из наших руководителей за истекшее время. Гражда-
не назвали Брежнева.

Как определили, что Брежнев  – самый хороший руководитель? А  просто: 
мол, при нём была стабильность. А в чём стабильность? Какая в застое стабиль-
ность? Она и закончилась именно потому, что был Брежнев. То есть люди выбрали 
Брежнева по принципу, что не было никаких потрясений.

Афганистан многие не  заметили, было короткое сообщение: направлен не-
большой контингент советских войск. И всё. Не сообщали, что там жертвы, идёт 
война, поэтому этот факт Брежневу в вину не поставили.

А как должны были граждане оценить всех советских руководителей? Оцени-
вать надо по тому, как пришёл к власти или как ушёл.

Ленин пришёл к  власти, залив русской кровью страну. Незаконно, путём 
переворота. Это в чистом виде криминал. Его должны были арестовать и сослать 
на каторгу, в Сибирь, и никто вообще о нём бы не знал, если бы при царе были силь-
ные органы госбезопасности (они назывались Третье охранное отделение). Сталин, 
естественно, тоже незаконно пришёл к власти, поскольку власть была невыборная. 
Хрущёв и  пришёл плохо, и  ушёл плохо. Он соучастник кровавого сталинского 
режима. А Брежнев пришёл к власти в результате партийного переворота, когда 
Хрущёв отдыхал на юге, а ушёл, разорив страну вливанием наших денег в так назы-
ваемые братские страны и государства, якобы вставшие на путь социализма. Когда 
у нас не стало денег, то не стало и братьев, и социалистических стран.

Сейчас мы боремся с коррупцией и алкоголизмом, а это всё началось, между 
прочим, при Брежневе. Он сам любил подарки и приучил к этому своё окружение.

Разрушать ничего не надо. Когда звучит глагол «разрушать», мы с вами дол-
жны понимать, что успеха никогда не добьёмся. Это революция, она никакой поль-
зы не принесёт. Пусть эта связь разрушается естественным путём. Нам какое с вами 
дело до того, как живут другие народы? Это было ошибкой коммунистов. Мы лез-
ли во все страны мира, всех учили, всем помогали, были как нянька. И нянька надо-
рвалась. Поэтому и надо найти формулу, которая была бы приемлемой.

У большевиков был лозунг: «Вся власть советам». Ни  советов, ни  власти. 
А  поддержали, стало звучать хорошо. Поэтому любой лозунг опасен. За  любым 
лозунгом – кровь. Надо делать без лозунгов, и ничего разрушать не надо. Влезать 
в чужую жизнь общины, языка, культуры бесполезно. Это формировалось веками, 
а у вас большевизм в голове. Разрушим, создадим нового человека. Уже придумали 
понятие «политическая нация». Кто же вам позволит разрушать у других народов 
их внутреннее устройство? Никто не позволит. Надо искать такой способ и подход, 
чтобы не пахло никакой революцией и насилием.

Нельзя ломать вековые обычаи! Это хотели сделать коммунисты: мы созда-
дим нового человека, воспитаем новую историческую общность. Сколько крови 
пролилось? Как только убрали коммунистов, армию и КГБ, началась гражданская 
война. Миллионы беженцев, и кровь по всему бывшему Советскому Союзу.

Вернёмся к ХХ съезду. С одной стороны, он имел огромное историческое зна-
чение, ибо нам, наконец, сказали правду, но с другой – о многом и умолчали.

Выступая на этом съезде, Хрущёв не говорил, как убивали русское крестьян-
ство и православие. Он говорил только об одном – о политических репрессиях при 
Сталине. Но ведь они шли с первых же месяцев после Октябрьского переворота 
1917 года, Ленин свёл в могилу миллионы людей.

Вопрос. А если бы к власти не пришёл Хрущёв, что было бы?
Жириновский В. В. Никто другой не мог прийти. Понимаете, однопартий-

ный режим порождает кадровый провал. Вот Ленин, созданный при царской Рос-
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сии, сидел во всех библиотеках Европы и что-то соображал. При Сталине всё пока-
тилось вниз, каторги, ссылки и разгром банков. Хрущёв вообще уже ничего собой 
не представлял.

Мы не должны думать, что внутри КПСС можно было найти хороших руко-
водителей. Надо было убирать КПСС вместе с системой. Но разве они разреши-
ли бы это?

А Горбачёв понял, что перестройка невозможна, если не  убрать КПСС. 
Но убрав КПСС по подсказке врагов России, убрали и СССР, потому что КПСС 
управляла страной не через государственный механизм, а через партийные орга-
низации.

Они сделали так, чтобы все поняли  – КПСС не  нужна. Но  отказываясь 
от КПСС, мы автоматом убираем страну. И её убрали. Вот что страшно. Поэтому 
причём здесь Сталин? Должно быть отрицательное отношение к страшной системе 
однопартийного режима.

В СССР в 1991 году было 18 миллионов членов партии, но никто не пошёл 
против Ельцина и его людей, которые добили СССР.

Вопрос. Как вы считаете, не  было  ли благо, последовавшее за  оглашени-
ем преступлений коммунистов на XX съезде КПСС, перечёркнуто негативными 
последствиями, которые понесли коммунистическая партия и  Советский Союз 
на международной арене?

Жириновский В. В. Конечно, когда власть признается, что миллионами ис-
требляла ни в чём не виновных людей, это на время подрывает авторитет этой вла-
сти. Значит, не надо совершать таких преступлений. А вот умалчивать о них нельзя: 
общество должно знать правду о преступлениях, тогда оно сможет с ними бороться.

Кроме того, надо отметить, что на этом съезде говорилось о том, что СССР 
не будет воевать с капиталистическими странами. Это подорвало авторитет совет-
ских коммунистов в глазах их более радикальных зарубежных коллег. Они предпо-
лагали, что советская коммунистическая партия и даже вся страна помогут им в их 
странах победить через вооружённое восстание: или советская армия придёт, или 
дадут так денег, что они с боевыми отрядами захватят власть.

Когда в Москве сказали: всё, никаких вооружённых восстаний, только парла-
ментским путём, все поняли, что никогда левые радикалы через парламент к власти 
не придут. Уж в сытой Европе точно. А тогда зачем же они 20–30 лет были в этих 
партиях? И в этом плане это не вина Хрущёва, это его заслуга. Он сказал: воевать 
не будем ни с кем, никуда советская армия не пойдёт и никому мы революцию ис-
кусственно делать не будем. Тогда миллионы коммунистов спросили: а чего же, так 
сказать, тогда делать?

Поэтому, конечно, это был удар по коммунистическому движению: из ком-
партии стали выходить ветераны, мировое коммунистическое движение начало 
рушиться.

Вопрос. Почему в СССР так и не удалось решить национальный вопрос?
Жириновский В. В. Потому что его и не собирались решать. Наоборот, было 

сделано всё, чтобы разорвать Россию.
Чего хотели добиться большевики? Апробировать новую социальную модель 

и посмотреть, как она действует, пообещав бедным справедливое коммунистиче-
ское общество.

В Европе отрабатывались две модели: первая – коммунистическая, вторая – 
нацистская. Была предпринята попытка сделать ставку на один народ: итальянцы, 
португальцы, греки, немцы… Идеология нацизма говорит о превосходстве только 
одной нации: вот немцы самые лучшие, все остальные – существа второго сорта, 
даже не люди и их вообще надо истреблять, уничтожать в концлагерях.
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Две модели отработали. Обе оказались непродуктивными. Потому что ком-
мунизм  – ставка на  бедных, а  бедные бедными быть не  хотят. Коммунизм сам 
себя разрушает. Всё, не хотим быть бедными, пропади пропадом ваша обществен-
ная собственность на средства производства: будем самостоятельно строить свою 
жизнь. А нацизм?.. Кто же поверит, что какой-то народ лучше всех других? И всё 
рухнуло, тем более что поддерживались эти социальные установки через насилие.

В чём опасность той идеологии, которую навязывал Ленин и его партия?
Ладно, совершил переворот… Перевороты везде происходят. Хорошо, нет пра-

вительства Керенского, пусть будет правительство Ленина. Но они же всё начали 
разрушать: церковь, все зажиточные слои, офицеров, чиновников, учёных… Буль-
дозером зачищают самодержавный режим.

Нацисты этого не  делали. Они поступали по  национальному признаку: ты 
немец, значит, властелин мира. Здесь, наоборот, – интернационал, зовут бандитов 
со всего мира. А в России призывают уничтожить всех умных людей. Только глу-
пец поверит в идею коммунизма.

Не все поняли, почему убили царскую семью, вырезали всех членов царской 
семьи, кто не успел сбежать. Для чего?

Мировой закулисой была поставлена задача – создать хаос, анархию, чтобы 
в  России не  было легитимной власти. Вот в  чём самая большая беда большеви-
ков. Они уничтожили, прервали законную связь престолонаследия. Всю царскую 
семью, включая племянников, всех вырезали. Это было сделано для того, чтобы 
не признавать новое государство. Германия же всё равно была разбита. А кто будет 
делить германское наследство? Британия и Франция. А русских не надо, у русских 
нет власти, мы этой власти не верим, она незаконная, мы её не признаём. Вот такой 
вариант.

Так и с Россией поступили, нет России, нет царской империи, нет правитель-
ства Керенского, ничего нет и наплевать на неё.

В этом трагизм, что ударили по  самому главному  – по  законности новой 
власти. Пусть переворот, всё, что угодно, но где законность! Ведь сколько царей 
менялось, власть всё равно оставалась законной. А здесь пошли по пути полного 
беззакония. Этого не заметили наши граждане, до сих пор не сделан главный вы-
вод. Основным фигурантом здесь, конечно, является Ленин, потому что без его со-
гласия никто бы царя не расстрелял.

Свердлов – один из организаторов революционных действий, его двоюрод-
ный брат отирался в Нью-Йорке, он был большим другом американского банкира 
российского происхождения Якоба Шиффа, который давал деньги на большевист-
скую революцию. Никто, никакие рабочие Зимний дворец не брали. Фильм Эйзен-
штейна – выдумка, финский спецназ арестовал последнее русское правительство. 
И власть не валялась на земле, и Россия не была с сохой. Это все сказки более позд-
него периода истории.

С какой сохой?! Повсюду радио, телефоны, современные танки, самолёты, 
броневики. А  какие были мосты, какие дворцы, дома, музеи. Блестящее разви-
тие наукоёмких отраслей, той  же нефтехимической промышленности! Менделе-
ев и Павлов тоже на дороге валялись?! Великая русская наука, золотой русский 
рубль, все его уважали. Сталин взял Россию с сохой, а оставил с атомной бомбой! 
Это придумал Уинстон Черчилль. В любом случае если соха с лошадью, так это 
лучше, чем трактор с  двигателем: травит окружающую среду, а  лошадь ничего 
не травит и соха деревянная.

Конечно, время придёт, все акценты расставят, напишут новые учебники, 
но,  к  сожалению, большевистская революция нанесла самый большой урон на-
шему государству. Сегодня мы остались в  границах XVII  века, это сделали они 
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в 1917 году. Всё, что завоёвывал русский народ, всё отдали. И это сделал Ленин – 
заклятый враг русского народа!

В сознании многих граждан нашей страны до сих пор существует иллюзия, 
что большевизм ушёл и является частью прошлого. Это не так. Сегодня необоль-
шевики хотят вернуться. Они пытаются убедить наши власти в том, что это един-
ственный путь развития России.

Я надеюсь, что мы вместе с вами сделаем всё, чтобы не только вынести Лени-
на, но  и  осудить всех его сподвижников, военный коммунизм, продразвёрстку, 
расказачивание и раскулачивание, дать достойную историческую оценку данным 
событиям и заклеймить большевизм как идеологию, причём публично на государ-
ственном уровне. Здесь вообще никаких сомнений быть не может.

Большевики разрушили национальное единство России. Этот вопрос на са-
мом деле чрезвычайно важен, потому что те мины, которые заложил большевизм 
в далёком 1917 году – мины национального вопроса, которые заложил Ленин, а по-
том Сталин, взрываются до сих пор. И на этих минах подрывается наша с вами ду-
ховная, идеологическая, а потом и государственная безопасность и мировоззрение.

Напомню, что царская Россия была государством, никогда не имевшим ин-
ститут метрополии. Когда говорят о  колониальном характере Российской импе-
рии, это полная чепуха, тем более, когда Россию называют тюрьмой народов.

Эти большевистские бредни были вложены в узкие головы рабочих и кресть-
ян на заре советской власти, тем не менее, они продолжают жить и поныне. Рос-
сийская империя никогда не имела колоний, русский человек, приезжая в другую 
страну, то есть в другую губернию, мусульманскую или буддийскую, пытался вос-
принимать обычаи, характер проживающего там населения. Поэтому, как вспоми-
нал генерал Куропаткин, когда русские казаки приезжали на Кавказ, они вскоре 
начинали носить черкески и папахи, которые плотно вошли не только в обычай 
и одежду казачества, но и в русскую императорскую армию. Для этого просто стоит 
посмотреть на портреты наших царей, которые носили кавказские костюмы, став-
шие частью русской военной формы.

После свержения самодержавия большинство этнических национально- 
религиозных движений выступали не за отделение от России, а за создание федера-
тивного государства. Настроения в пользу отделения и соответствующие требова-
ния сдерживало предстоящее Всероссийское учредительное собрание, с которым  
связывали надежды на законное и мирное решение важнейших проблем. Закон-
ность полномочий собрания признавалась почти всеми.

Всероссийское учредительное собрание 5 января 1918 года приняло Поста-
новление, в котором говорилось: «Государство российское провозглашается Рос-
сийской демократической федеративной республикой, объединяющей в  нераз-
рывном союзе народы и  области в  установленных Федеральной Конституцией 
пределах». Процитированное решение перекликается с тем, что мы имеем в Рос-
сийской Федерации сегодня.

Причём партия Ленина получила лишь 24 процента голосов на демократических 
выборах в учредительное собрание и была обязана уступить власть другим партиям, 
именно поэтому большевики разогнали этот первый российский парламент, незакон-
но узурпировав власть. Однако страна и возмущённые избиратели ответили сопротив-
лением, произошло сползание в Гражданскую войну, унёсшую от 12 до 15 миллионов 
жизней. Пострадали все нации, а наибольший урон понёс русский народ.

Учредительное собрание оказалось последним шансом на законное и мирное 
решение межнациональных проблем, шанс был упущен, начался раскол страны, 
образовался ряд независимых национальных государств, в  которых продолжали 
существовать частная собственность и многопартийность, то есть то, против чего 
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боролись Председатель советского правительства Ленин и Нарком по делам на-
циональностей – Сталин.

В октябре 1922 года Пленум ЦК РКП(б) по предложению Ленина принял ре-
шение о «заключении договора между Украиной, Белоруссией, Федерацией Кавказ-
ских Республик и РСФСР об их объединении в Союз Советских Социалистических 
Республик с оставлением за каждой из них права свободного выхода из состава сою-
за». Это положение вошло в Декларацию о создании СССР от 30 декабря 1922 года, 
которую принял первый съезд Советов СССР. Ленинское положение о  свобод-
ном выходе из СССР вошло во все Конституции СССР. Декларация от 30 декабря 
1922 года объявила, что создание СССР является лишь «шагом на пути объединения 
трудящихся всех стран в мировую социалистическую республику».

Отсюда и то, что в названии страны не было ничего, говорящее о её много-
вековой истории и культуре. Государство с таким названием могло существовать 
где угодно, хоть в Африке. Ради такой замечательной перспективы Ленин пожерт-
вовал территориальным делением страны по  губерниям, которая преобладала  
до  большевистского государственного переворота, и  перешёл к  национально- 
территориальному делению по союзным республикам с правом свободного выхо-
да из СССР. Это право не ограничивалось никакими условиями, но существовало 
только на бумаге. Было пропагандистской демагогией с целью польстить нацио-
нальному самосознанию нерусских народов. На деле даже за разговоры о выходе 
из СССР отправляли в концлагеря, в ГУЛАГ. И Ленин считал, что так будет всегда, 
ему в голову не приходило, что когда-то Конституцию начнут воспринимать как 
основной закон, каковым она является.

Таким образом, именно Ленин заложил бомбу замедленного действия под 
СССР. Рано или поздно она должна была взорваться, потому что общественный 
строй только с государственной собственностью и диктатурой единственной пар-
тии не мог существовать бесконечно.

Следует признать историческую правду, которая состоит в  том, что партия 
большевиков совершила столько преступлений против человечности, что её дея-
тельность, её марксистско-ленинская идеология должны быть признаны преступ-
ными в России. Ленин и Сталин на Красной площади, памятники Ленину и Стали-
ну, их имена в названиях улиц и городов – это оскорбление людей.

БОРЬБА С ДОПИНГОМ
(экспертное совещание, посвящённое 120-летию  

лыжного спорта в России)

Председательствующий: Свищев Д. А., депутат фракции ЛДПР, председа-
тель Комитета Государственной Думы по физической культуре, спорту, туризму  
и  делам молодёжи. Очень приятно видеть много знакомых лиц, экспертов, това-
рищей, представителей средств массовой информации. Мы собрались, чтобы 
обсу дить создание законопроекта по ужесточению мер за распространение и упо-
требление запрещённых препаратов, который в ближайшее время мы планируем 
внести на обсуждение в Государственную Думу Российской Федерации.

Паршикова Н. В., статс-секретарь Министерства спорта Российской Феде-
рации. Тема, которую сегодня поднимает экспертный совет Государственной Думы, 
как вы понимаете, очень актуальна и, безусловно, волнует не только Министерство 
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спорта Российской Федерации, но и всех любителей спорта, а также тех, кто так 
или иначе связан с физической культурой и спортом.

Конечно, прежде всего, мы с вами должны отметить то, что Российская Феде-
рация практически всегда выполняла и  сегодня выполняет все обязательства, 
предусмотренные Всемирным антидопинговым агентством (ВАДА).

Мы пока не можем сказать, что борьба с допингом у нас завершена и что про-
блем в этой области нет. Эта проблема есть не только в нашей стране, это общеми-
ровая проблема, что отмечали не только мы, но и экспертное сообщество, связан-
ное с антидопинговой политикой.

Российская Федерация, если вы помните, ещё несколько лет назад присоеди-
нилась к Конвенции Совета Европы по противодействию допинга в спорте, одоб-
ренной ЮНЕСКО, ратифицированной на сегодняшний день федеральным зако-
нодательством.

В соответствии с этим законодательством у нас внесены необходимые изме-
нения в федеральный закон о физической культуре, устанавливающий права, обя-
занности и  ответственность всех заинтересованных лиц, которые представляют 
физическую культуру и спорт – это спортсмены, тренеры, иные специалисты, обес-
печивающие подготовку спортсменов. Кроме этого, если вы помните, мы одними 
из первых открыли границы территории Российской Федерации для провоза проб, 
которые берутся для определения употребления допинговых средств.

Сегодня можно сказать (и это не отрицают многие эксперты), что у нас одно 
из сильнейших законодательств в плане антидопингового обеспечения. Но, безуслов-
но, ещё остаются вопросы и  мы заинтересованы в  том, чтобы депутатский корпус 
совместно с  Правительством Российской Федерации, в  данном случае  – с  Мини-
стерством спорта Российской Федерации  – подготовили поправки в  действующее 
федеральное законодательство. Конечно, необходимо усилить ответственность в ад-
министративном законодательстве, в Административном кодексе Российской Феде-
рации, поскольку под административную ответственность у  нас попадают тренер 
и иной специалист, а спортсмен не является субъектом административной ответствен-
ности. Фактически это произошло потому, что санкции по отношению к спортсмену 
предъявляются международными спортивными организациями и,  соответственно, 
общероссийскими спортивными организациями. Как видно из практики, обществен-
ные организации не справляются с этой задачей. В связи с этим необходимо повысить 
ответственность спортсменов и привлечь государство к её определению.

Соответственно, мы хотели бы увидеть в последующем проекте федерально-
го закона, предварительно представленном нам депутатами, привлечение к ответ-
ственности спортсменов, которое до этого времени в административном законода-
тельстве предусмотрено не было.

Недавно депутаты Государственной Думы вносили проект федерального за-
кона по  усилению уголовной ответственности спортсменов, употребляющих до-
пинг. Нам хочется дать разъяснения по этому поводу, и, я думаю, что и все при-
сутствующие здесь, и  экспертное сообщество в  этом вопросе нас поддержат. Вы 
должны знать, что сегодня в список запрещённых субстанций и препаратов ВАДА 
входит 41 препарат, отнесённый к  сильнодействующим, которые попадают под 
статью 234 Уголовного кодекса Российской Федерации, и 43 препарата попадают 
в перечень наркотических средств, то есть у нас фактически значительная часть 
препаратов из списка запрещённых так или иначе попадает под действие Уголов-
ного кодекса Российской Федерации.

Более подробно об этом расскажет наш коллега, советник министра спорта 
Наталья Желанова, крупный специалист в этом вопросе, постоянно находящийся 
в контакте с Всемирным антидопинговым агентством.
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В целях усиления борьбы с допингом предлагается внести коррективы непо-
средственно в Административный кодекс. Мы считаем, что целесообразно внести 
изменения и в Закон о физической культуре, предусматривающий усиление дей-
ствий или мероприятий со стороны не только федерального органа исполнитель-
ной власти, не только уровня Правительства Российской Федерации, но и субъек-
тов Российской Федерации.

В настоящее время полномочия субъектов не  предусматривают их участие 
в  антидопинговой борьбе. Молодые спортсмены, особенно входящие в  состав 
спортивных сборных команд субъектов Российской Федерации, находятся вне 
внимания антидопинговой политики и не проходят тестирования, если только они 
не предусмотрены графиком. Поэтому, если мы дадим такое полномочие субъек-
там Российской Федерации, у них будут обязанности, которые усилят ответствен-
ность тренерского состава и самого спортсмена.

Мы поддерживаем законодательную инициативу Комитета Государствен-
ной Думы по  физической культуре, спорту, туризму и  делам молодёжи и  его 
экспертного совета и  заинтересованы в  том, чтобы помочь в  совершенствова-
нии законодательства, в решении проблем, которые сегодня возникают у наших 
спортсменов. Если Дмитрий Александрович не  возражает, Наталья Сергеевна 
Желанова дополнит моё выступление описанием специфических требований, 
установленных ВАДА.

Председательствующий. Да, конечно. Пожалуйста, Наталья Сергеевна.
Желанова Н. С. Как известно, борьба с допингом ведётся на двух уровнях: 

государственном и негосударственном. На негосударственном, неправительствен-
ном уровне основной организацией является Всемирное антидопинговое агент-
ство. Также в каждой стране есть национальные антидопинговые агентства, кото-
рые имеют вертикальное подчинение, и их основная обязанность – имплементация 
национальных антидопинговых правил, полностью соответствующих кодексу Все-
мирного антидопингового агентства.

На сегодняшний день мы действительно считаемся страной, у которой наи-
более сильное законодательство в части борьбы с допингом. Однако и Всемирное 
антидопинговое агентство, и государства по линии Совета Европы, учитывая, что 
мы относимся к  Европе и  входим во  все органы, которые занимаются борьбой 
с допингом в Совете Европы, понимают, что необходимо усиление ответствен-
ности.

Ещё в конце 2011 года мы сделали шаг в направлении привлечения к ответ-
ственности персонала спортсмена, потому что на сегодняшний день все понима-
ют, что этот персонал зачастую играет ключевую роль. К  персоналу спортсмена 
мы относим не только тренера, но и врача, менеджера, даже иногда родственников 
спортсмена.

Однако доказать вину персонала спортсмена крайне сложно как по  анти-
допинговому кодексу, так и  по  существующему законодательству, потому что 
у  спортсмена основанием привлечения к  ответственности должно быть наличие 
в  пробе запрещённых субстанций. Для этого необходимо доказать причастность 
к  побуждению, к  назначению запрещённой субстанции кого-либо из  окружения 
спортсмена, а это гораздо сложнее. В связи с этим в 2011 году в Кодекс об админи-
стративных правонарушениях Российской Федерации (КоАП РФ) были внесены 
соответствующие поправки.

На сегодняшний день действует новая редакция кодекса, которая также по-
шла по пути усиления ответственности как спортсмена, потому что раньше преду-
сматривалась стандартная санкция в  2  года, сейчас она увеличилась до  4 лет,  
так и персонала. По кодексу ответственность персонала предусмотрена гораздо 
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выше, чем личная ответственность спортсмена. Поэтому мы считаем возможным 
в данном случае со стороны государства усилить ответственность не только пер-
сонала, но и спортсмена, учитывая, что в принципе есть такая мировая тенденция.

Мы предлагаем внести в КоАП РФ не дисквалификацию, а санкцию в виде 
штрафа, потому как дисквалификацию спортсмен в любом случае получает по ли-
нии антидопинговых организаций. Если будет доказана вина персонала в рамках 
КоАП РФ, материалы дела всё равно будут переданы для дополнительной санкции 
по линии антидопинговой организации, которая предусматривает от 4-х лет до по-
жизненной дисквалификации.

Мы также считаем, что основное усиление ответственности – это штраф, при-
чём как в отношении спортсменов, потому что раньше они не несли ответствен-
ность по КоАП, так и персонала.

Мы понимаем, что допинг – это нарушение антидопинговых правил, которых 
на  сегодняшний момент 10, поэтому предлагаем внести в  КоАП РФ нарушения 
по фальсификации в любой стадии, на любом этапе допинг-контроля. Поскольку 
нарушения могут быть не только со стороны спортсмена, но и со стороны инспек-
торов допинг-контроля и, естественно, тренеров и врачей. Это достаточно сложно 
доказать по антидопинговым правилам, потому что это общественные организации 
и  у  них нет соответствующих механизмов. И,  конечно, наказание за  назначение 
и распространение запрещённых препаратов.

Теперь несколько слов о внесении изменений в закон «О физической культу-
ре и спорте в Российской Федерации». На сегодняшний день полностью прописана 
ответственность спортсмена, персонала федераций, организаторов мероприятий, 
но  недостаточно определена ответственность субъектов. Спортсмены приходят 
из субъектов Федерации, и мы хотим, чтобы там на более серьёзном уровне про-
водилась как образовательная, так и превентивная работа: не в виде организаций 
допинг-контроля, а в виде разъяснительной работы и контроля.

Как тот или иной препарат вносят в  список запрещённых веществ ВАДА? 
Чаще всего лаборатории, аккредитованные ВАДА, исследуют различные субстан-
ции и подают в ВАДА информацию, которая переходит в Комитет ВАДА по меди-
цине и науке.

Субстанция, внесённая в запрещённый список, должна соответствовать двум 
из  трёх критериев, которые прописаны в  Кодексе: первое  – это потенциальный 
вред здоровью; второе  – возможность повлиять на  результат, дать какие-то пре-
ференции; третье – противоречие духу спорта. В основном, речь идёт о марихуане 
и различных наркотических веществах.

Мирошникова Ю. В., начальник Управления организации спортивной медици-
ны Федерального медико-биологического агентства. Основная наша цель и задача – 
это вовремя и  оперативно осведомить медицинский персонал, в  первую очередь 
врачей сборных команд, о том, что субстанция попала в запрещённый список.

Что касается скандала с милдронатом, отмечу, что это вещество находилось 
на исследовании в течение всего 2015 года, и об этом знало всё профессиональное 
сообщество. Но мы не предполагали, если честно, что вещество будет запрещено, 
хотя этому, наверное, способствовал ряд информационных источников, которыми 
мы располагали.

16 сентября руководство ВАДА заявило, что это вещество внесено в запре-
щённый список. Наша реакция была моментальной: этот препарат со  склада 
по обеспечению сборных команд был полностью изъят. Мы троекратно оповести-
ли наших врачей и получили отчёты о принятых ими мерах; обучили их за этот 
период и ещё раз акцентировали внимание на милдронате. Тем не менее, мы видим 
удручающий результат.
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Мы не согласны с попаданием этого препарата в чёрный список и пытаемся 
выяснить, как проходили исследования, и по результатам расследования будем на-
стаивать на признании этого вещества попавшим в список несанкционированно.

Наше слабое звено: мы не входили в комиссию, принимавшую такие реше-
ния. Я имею в виду всё спортивное российское сообщество. И вот тут есть над чем 
работать нашему агентству.

Фургал  С.  И., депутат фракции ЛДПР, председатель Комитета Государ-
ственной Думы по охране здоровья. Уважаемые коллеги, этот вопрос очень силь-
но озаботил и обеспокоил Комитет Государственной Думы по охране здоровья, он 
не может никого оставить равнодушным.

Что я хотел бы сказать со своей стороны? Наверное, где-то мы упустили во-
прос оценки качества препарата.

Совместно с  Комитетом Государственной Думы по  физической культуре 
и спорту в ближайшее время мы проведём совместное заседание, рассмотрим во-
просы, по которым наш комитет мог бы помочь в решении данной проблемы.

С моей точки зрения, в чём заключается решение? Необходимо собрать до-
стоверную информацию о данном препарате, потому что я как врач читаю анно-
тацию и понимаю, что тут что-то не так. Значит, назрел такой подход к решению 
проблемы: как только какой-то препарат попадает в мониторинг ВАДА, на законо-
дательном уровне должна быть создана группа врачей-фармакологов, которая па-
раллельно проводила бы свой анализ и давала чёткую рекомендацию. Это первое, 
что, с моей точки зрения, должно быть срочно принято на законодательном уровне.

И второе. Если запрещённый у нас препарат попадает из-за границы, необхо-
димо вносить поправки в законодательство, которое обязывало бы производителей 
данных препаратов в обязательном порядке указывать в аннотации, что этот препа-
рат является допинговым средством, сколько он выводится, сколько он задержива-
ется и какой эффект даёт.

Таким образом, внеся изменения в Кодекс Российской Федерации об адми-
нистративных правонарушениях в  целях привлечения к  ответственности спорт-
смена, мы тем самым предупредим его о том, какой препарат можно употреблять, 
а какой нет.

Председательствующий. Я думаю, в ближайшее время у экспертного совета 
будет много работы. Мы станем свидетелями того, как в кратчайшие сроки будет 
разработан законопроект, который позволит нам решить эту проблему и защитить 
и спортсменов, и любителей спорта, и имидж нашей страны.

МОЛОДЁЖНАЯ ПОЛИТИКА
В СОВРЕМЕННОЙ РОССИИ

Жириновский  В.  В. Приятно видеть энтузиазм и  радость в  глазах присут-
ствующих молодых людей, потому что сегодняшняя встреча уникальна. Только 
ЛДПР предоставляет такую площадку для обсуждения проблем, для встречи с на-
селением, для общения между представителями разных поколений. Только мы 
поднимаем значимые социальные вопросы и говорим о наболевших проблемах.

Моя цель  – научить вас понимать, что происходит вокруг, оценивать, ста-
вить диагноз. Мы всегда берём актуальные темы, чтобы было интересно обсуждать 
то, что происходит в мире. Желательно, чтобы вы задавали вопросы. Иногда вам 
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не хватает информации, опыта, вы предпочитаете промолчать, и эта стеснитель-
ность является отрицательной чертой. Может быть, это нервная застенчивость.

Здесь никаких оценок вам никто не  ставит, вы можете спокойно подумать, 
взвесить. В этом зале – рынок интеллекта, конкурс идей.

У нас с  вами всегда одна задача  – научиться ставить правильный диагноз. 
Я специально употребляю медицинскую лексику, потому что все вы можете забо-
леть, и если вам поставят неправильный диагноз, то вам будет тяжело.

Сегодня мир болен терроризмом. Большинство террористов  – молодёжь. 
А  значит, одним из  важнейших направлений молодёжной политики мы просто 
обязаны сделать то, которое поможет нам увлечь молодых людей целями, отвле-
кающими её от радикальных политических и религиозных идей. Но чтобы опре-
делить, как лечить общество, необходимо провести анализ причин возникновения 
этой болезни. Сколько существует человек, столько существует и  преступность. 
Болезни, преступность – это сопутствующие явления в жизни человека. Террор – 
это тоже разновидность преступности.

В основе террора лежит протест. Люди не согласны с чем-то. Когда вас ещё 
не было на белом свете, в сытых европейских странах протестовала молодёжь, ей 
было просто противно продолжать путь родителей. Да, есть квартира, работа, дача, 
машина – но им это противно. Они протестовали. Потом повзрослели и перестали 
протестовать, потому что протест идёт от незнания, от максимализма, от такого со-
стояния души и тела, когда что-то хочется сделать. И самое лёгкое – это разрушать. 
Созидать – нужно головой соображать, а разрушать просто. Это было в 1960-е годы.

В 1970-х годах там же, в Европе: в Испании, в Британии – пошёл протест на-
циональных меньшинств. Вот они хотят себе больше прав. То есть сначала от сытой 
жизни протестовали, скучна сытая жизнь, потом решили, что мы маленькое нацио-
нальное меньшинство, дайте нам всего побольше.

Почему требуют? Потому что дополнительно можно что-то получить. Когда 
вы представитель большого народа, вам ничего не положено. А меньшинство гово-
рит: «Нас мало, дайте за это нам ещё и субсидий из бюджета, и мест в парламенте, 
и прав». А за что давать-то?

То есть первый протест был более благородный: молодёжь не хотела красиво 
жить, ей хотелось каких-то трудностей, переживаний. А затем их примеру последо-
вали разные меньшинства: дескать, ага, нужно протестовать, и тогда власть начнёт 
что-то давать.

Пока это было безобидно. А потом пошёл самый страшный протест – это про-
тест бедных. Нацменьшинству можно было дать дополнительные права. Сытая мо-
лодёжь успокоилась, им понравилось быть взрослыми, им захотелось оставаться 
сытыми. Что протестовать-то! А вот бедным нечего терять. На них – на голодных, 
молодых и решительных – и сделали ставку Карл Маркс, Энгельс, Ленин и другие. 
И миллионы людей пошли под нож революций.

Особенно пострадала от коммунистов Россия. И я прошу вас, молодых лю-
дей, сидящих в этом зале, навсегда запомнить: у коммунистической идеологии как 
фундамента для построения государства нет будущего!

Мир развивается в единственно возможном для нашей цивилизации направ-
лении – в направлении развития технологий и свободы выражения мнений. И это 
развитие невозможно сдержать ни массовыми расстрелами, ни эпидемиями доно-
сов, ни чекистскими пытками, ни сибирскими концлагерями.

Отныне коммунизм навсегда будет связан в памяти русского народа с засто-
ем, уравниловкой, расстрелами и нищетой! Человечество никогда не простит ком-
мунистов, поскольку не знает таких высоких целей, которые должны быть достиг-
нуты путём массового кровопролития.
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История учит: руками рабов построить свободное общество нельзя, а гнилая 
мораль  – непреодолимая преграда на  пути к  процветанию. Следует полностью 
изменить школьный и вузовский курсы истории, сделать в них акцент на сверже-
ние большевиками в 1917 году законной власти в первой в истории России парла-
ментской республике. Также необходимо финансировать из госбюджета фильмы 
и телепередачи, посвящённые войне революционеров против России. И наконец – 
нужно навсегда покончить с придуманным большевиками расчленением россий-
ской территории на национальные республики. Это заложенная Лениным и Ста-
линым мина замедленного действия, способная привести к  гражданской войне. 
Только унитарное государство, только административно-территориальное деление 
на всей российской земле!

К концу 1990-х коммунистическая идеология уже никого не увлекала. И се-
годня мы наблюдаем самое страшное  – религиозный радикализм, который идёт 
с юга.

Появление ислама в мировой политике в качестве самостоятельного субъекта 
стало возможным после того, как коммунистическая идеология потерпела пораже-
ние и сошла с политической сцены вместе с Советским Союзом. На смену одной 
идеологии пришла другая.

Трудно подсчитать потери, которые понесло человечество, блуждая в поисках 
идеальной модели общественной организации людей, где отдельный человек чув-
ствовал бы себя защищённым от произвола правителей, имел достойные условия 
жизни, пользовался свободой и уважал свободу других.

Парадокс исламского фактора в современном мире заключается в том, что его 
разрушительную мощь испытали США, которые на  протяжении нескольких де-
сятилетий активно пестовали и использовали исламистских радикалов в качестве 
оружия против своего стратегического противника – Советского Союза. Именно 
США мир обязан зарождением в странах ислама идеологии международного тер-
роризма.

Ведь кто такие были талибы? Это, условно говоря, молодёжное движение, 
которое выступало за ценности ислама в его, как говорится, чистой, освобождён-
ной от современных веяний трактовке. Но западные спецслужбы превратили эту 
молодёжь в армию тех, кто готов стереть в порошок весь остальной мир. Вот эту 
крайнюю форму ислама в лице бойцов ИГИЛ и им подобных группировок как раз 
пытаются натравить на Россию спецслужбы Запада, в первую очередь США. Эта 
идеология, как и марксизм, использует стремление молодых к равенству и спра-
ведливости. Всё, зараза пошла по всему миру!

Почему главный удар террористов, по замыслу американцев, должен прий-
тись на Россию? Потому что борьба с Россией методом Бонапарта, Гитлера уже 
невозможна. В военном отношении мы быстро мобилизуем массы, развиваем во-
енную промышленность, возникает героизм и нас трудно победить. Поэтому сна-
чала американцы использовали коррупцию, подкуп чиновников. В результате всё, 
что можно, Горбачёв сделал: СССР разрушен, промышленность развалена, армия 
ослаблена. Но Российская Федерация не рушится. Вот американцы и решили ра-
зыграть национальную карту. Им нужно брать на вооружение иное идеологическое 
оружие. И главное – всё делать чужими руками.

Чем такая тактика удобна американцам? Тем, что такими методами легче реа-
лизовывать свой стратегический план развала России. Её втягивают в борьбу с так 
называемым мировым терроризмом.

Включить в  НАТО, в  ЕС и  вообще в  западно-христианскую цивилизацию 
такую огромную страну как Россия тяжело, если не сказать – невозможно. Стан-
дарты Запада для нас не подходят. Какой из этого напрашивается главный вывод? 
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Идеология и практика исламизма, вскормленная в кабинетах ЦРУ и других запад-
ных спецслужб, как таран, используемый против России, на определённом этапе 
укрепившись в  мусульманских странах, способны и  на  самостоятельную роль. 
Превратившись в серьёзную военно-политическую силу, исламизм начинает «ка-
чать права». Происходит эффект бумеранга: воспитанники начинают бить воспи-
тателей. В результате в ХХI веке США оказываются вынужденными развернуть 
широкомасштабную войну уже против исламистского терроризма, тратить на его 
обуздание не только военные силы, но и огромные материальные ресурсы.

В этих условиях США принимают все меры к  тому, чтобы сохранить своё 
влияние в мусульманском мире. Их вооружённые силы находятся на территории 
Ближнего Востока и Центральной Азии.

Напряжённость в отношениях Запада с мусульманским миром подогрева-
ется попытками навязать ему западные нормы морали и  понятия демократии, 
которые противоречат исламской религии. Этим были вызваны массовые проте-
сты мусульман в других странах Европы, Азии и Африки, которые были оскорб-
лены карикатурами на  пророка Мухаммеда. Мусульмане стремятся защитить 
свою религиозную и культурную самобытность, видя в ней спасение от диктата 
западной цивилизации. Невежественные журналисты и амбициозные политики 
Запада, превратно толкуя права и  свободы человека, разжигают ненависть ме-
жду мусульманами и христианами, что приводит к вспышкам насилия во многих 
странах мира.

Так что на смену коммунизму пришла ещё более страшная и опасная угроза 
человечеству. А виноваты сытые и богатые европейцы. Они не хотят заниматься 
грязной работой. Они говорят: мол, вон там Азия, Африка, позовём этих несчаст-
ных, они любую работу сделают за копейки, а мы будем сидеть и отдыхать. И вот 
приехали первые сотни тысяч, миллионы мигрантов. Пока их было мало, всё шло 
нормально. Но диаспоры быстро увеличивались в размерах. Особенность ислам-
ского мира – высокая рождаемость – 8, 10, 12 детей в семье.

А тут ещё новый наплыв мусульман из Ирака, Сирии, Ливии. Их стало много, 
они захотели, чтобы с их мнением считались граждане Бельгии, Франции, Герма-
нии и других стран, но те не согласны жить так, как этого требуют мигранты. Ми-
гранты прибыли в чужую страну, и им не нравится, как здесь живут европейцы, 
а те молчат.

Мы не молчим. Мы уже почти 30 лет боремся с теми, кто нагло врёт вам, го-
воря, что наша страна – неудачница, что её прежнего величия не вернуть никогда 
и что нам остаётся только одно: отдать родную землю выходцам с Юга и Востока, 
а самим бежать на Запад, забыв о предках и нашей славной истории.

ЛДПР считает, что надо укреплять русский патриотизм. Есть русский язык, 
русские бытовые традиции, бытовая культура, стандарты поведения. Есть «высо-
кая культура», например, литература, которую мы изучали в  школе. Всё это мы 
сейчас теряем. И патриотизм – всего лишь попытка всё это защитить и сохранить, 
не более того. Мы не говорим, что русские лучше всех. Мы говорим: хватит вдалб-
ливать в умы молодого поколения чушь о том, что мы хуже всех.

К сожалению, сегодня мы теряем свою культуру, но ничего не приобретаем 
взамен. В пустоте ничего не вырастет. Надо срочно спасать основы нашей жизни, 
в этом и состоит патриотизм.

Если мы не остановим нелегальную миграцию, она нас уничтожит. В настоя-
щее время уже 15 миллионов нелегалов населяют Россию. И это не просто приез-
жие, это молодые, сильные в основном мужчины. Все они любят воевать. Они при-
ехали оттуда, где гражданская война, и у них всегда в кармане кинжал, или кастет, 
или пистолет, или наркотики.
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Проблема не сводится к нелегальным мигрантам, они лишь верхушка айсбер-
га. Нелегальные мигранты не сами по себе здесь появились, их ведь кто-то сюда 
запустил. Кто? Кому они нужны?

Нелегальные мигранты нужны только коррупционерам, современным ра-
бовладельцам, использующим труд нелегалов, и наркоборонам. С самого начала, 
с 1990-х годов, возник криминальный бизнес, связанный с легализацией миграции. 
Это целая индустрия, там «крутятся» огромные деньги: за паспорт – плати, за вид 
на жительство – плати, за право на работу – плати. Даже если нормальный чест-
ный человек, специалист, прекрасно знающий русский язык приедет, – всё равно 
ему приходится платить. Впрочем, таких очень мало. Чаще едут люди, не знающие 
языка и даже не имеющие документов. Но за деньги они получают всё необходи-
мое, в результате реально легальных мигрантов у нас практически не существует.

Вопрос. Есть ли возможность как-то перевоспитать миллионы приехавших 
в Россию нелегалов с Юга?

Жириновский В. В. Их же миллионы! Надо просто депортировать нелега-
лов, но сначала перетряхнуть все ведомства, отвечающие за миграцию и мигран-
тов. Пора вычистить иудушек, готовых предавать национальные интересы. Все 
адреса, пароли, явки известны компетентным органам. Только до сих пор по этим 
адресам ездили, чтобы собирать «дань», а теперь явятся с наручниками: пожалуй-
те на выход!

Здесь два момента. У них не только фальшивые регистрации и какие-то раз-
решения, приглашения, у большинства из них и паспорта граждан России незакон-
ные. Они их купили годы назад. И когда они говорят: я гражданин России, в этом 
случае очень легко действовать. Если проверить, можно убедиться: они в большин-
стве своём не прошли процедуру правильного оформления, поэтому там сплош-
ные фальшивки. Этим, естественно, надо заниматься и проверять тех, кто сдаёт им 
квартиры.

Вот как нам остановить рост «резиновых квартир»? Если мы введём какую-то 
норму, то  для её проверки нужно ходить, постоянно, днём и  ночью считать, это 
тяжело. Самое лучшее радикальное решение – запретить сдавать квартиры ино-
странцам.

Нужен тотальный контроль, например, у всех брать отпечатки пальцев. И мы, 
все граждане России, должны согласиться: пожалуйста, все сдадим отпечатки 
пальцев, будут быстрее находить преступников. Поэтому надо снимать отпечатки 
пальцев поголовно у всех, кто въезжает в Россию. Американцы же так делают.

Сейчас нелегалов в  нашей стране миллионы, и,  конечно, власть пытается 
что-то сделать. Это как застаревшая болезнь, которую нужно долго лечить, потому 
что весь организм поражён этим недугом. Иногда лекарства не действуют, в этом 
случае необходимо показательно высылать, наказывать, восстановить смертную 
казнь.

Конечно, можно и нужно пытаться адаптировать мигрантов к нашей культу-
ре, приучать к ответственности их национальные общины. Но гораздо более по-
лезно для страны иное: все незаконно проникшие на нашу территорию мигранты 
должны её покинуть навсегда, чтобы страна отдохнула. Тогда-то на полную катуш-
ку заработают наши трудовые ресурсы, и не будет вообще никакой необходимости 
приглашать гастарбайтеров. Лучше с ними торговать.

Например, в  Средней Азии, Таджикистане ранние клубника и  капуста, все 
овощи и  фрукты натуральные. Давайте там будем закупать всё дешёвое и  каче-
ственное: мясо, овощи, фрукты, шерсть, хлопок. И на русских фурах с русскими 
водителями будем вывозить оттуда товар. Русские приедут и купят у них всё, что 
нужно. Мы приедем к ним отдыхать и всё у них закупим.
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А если будем давать всем подряд наше гражданство и стараться их адаптиро-
вать, ничего не получится, мы совершенно разные. Мы их не перевоспитаем, они 
тысячу лет живут в другой культуре.

Нелегальные мигранты не хотят учить русский язык, понимая, что они здесь 
временщики. Какой смысл учить русский язык? Чтоб с полицейским разговари-
вать? У  них это делает бригадир, отдаст полицейским всю сумму взятки и  дело 
с концом. Зачем ему русский язык?

В чём ошибка Америки? Привезли рабов из Африки и постепенно те захва-
тили Вашингтон, Нью-Йорк и другие города. Там везде «чёрные» на улицах, «бе-
лые» наверху сидят, в офисах и вниз боятся спуститься. Получилось то, о чём мы 
говорим: за века не «белые» перевоспитали своих рабов, а те перевоспитали своих 
хозяев, которые теперь и пикнуть боятся.

Поймите, Юг переполнен людьми, и если они хлынут к нам, это будет новое 
монгольское нашествие.

Идея национального воздействия на мигрантов правильная, разработанные 
программы, активность телевидения, возросшая пропаганда – всё это, несомненно, 
верно. Но они же телевизор не смотрят, они же живут в жутких условиях, в бытов-
ках, в подвале. Какой им телевизор? А если и смотрят, то какую-нибудь развлека-
ловку, им не нужны разговоры учителя с учеником, они же работают без перерыва, 
без выходных, как рабы, им надо как-то выжить.

Ведь чем опасен мусульманский мир? У  них очень молодое население, 
70 процентов – это молодёжь до 30 лет. Они долго не могут жениться. Где им зна-
комиться? Негде, и это вызывает агрессию. К тому же они считают исключитель-
ной свою исламскую религию. Это не российские мусульмане Поволжья. У при-
езжих мусульман отчуждение к любой другой религии. У них обычаи: женщина 
вся закрытая, а у нас наоборот открытая, их это раздражает. У нас танцы, можем 
обняться, поцеловаться, у них это под запретом. Музыка? У многих и музыки нет, 
живопись вне закона. У них всё запрещено. Они злые. Поэтому адаптировать хо-
рошо, но слишком разные мы по обычаям, по взглядам, по манере говорить, всё 
предельно разное.

Ведь сближаются только родственные души, даже в  обычной российской 
семье не всё просто – половина браков распадается. А здесь столкновение циви-
лизаций.

Как вы успокоите цивилизацию? Давай, ребята, гулять, жить, как мы живём. 
На вот, выпей, пойдём, поиграем в футбол, сходим на дискотеку. У них это не при-
нято, он ходит, как неприкаянный, у него накопилась агрессия.

Значит, в чём проблема террора? Сегодня он становится частым и внезапным. 
Можно создать мощные спецслужбы, везде поставить рамки, колючую проволоку, 
но как вы от смертника защититесь, он среди вас сейчас сидит здесь. Давай посмо-
трим, есть у нас какой-то прибор, вот он, пока руку поднял. Ведь смертника про-
фессиональные вербовщики сделают фанатиком за месяц, за два. Они изолируют 
его и вбивают ему в мозги: что ты будешь счастлив, это твой долг, что тебе здесь 
делать, там ты будешь в раю.

Террор – это мировое явление. Террор – это протест. Протест будет всегда. 
Протестуют молодые, протестуют бедные, протестуют национальные меньшин-
ства, религиозные, расовые. Это значит, протестует весь мир, большинство они со-
ставляют. Если все меньшинства соединить, то их большинство получается.

А погибают граждане мирные, ни армия, ни полиция, в основном мирные гра-
ждане. Они взрывают там, где больше. Где больше людей? Парк, дискотека, ма-
газин, аэропорт, люди собираются там. Террористам выгодно отомстить всем: чем 
больше жертв, тем больше реакция.
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Вот такой мир в марте 2016 года. Быстро остановить наступление террори-
стов нельзя – Европа расколота и слабовольна. Бедных всё больше и больше, люди 
действительно живут хуже.

Государственная Дума в  пятницу приняла постановление  – обращение 
ко  всем парламентам мира: давайте в  условиях нагнетания террора действовать 
единым фронтом. Мы проголосовали за  это постановление, но  оно маловыпол-
нимо. Надо в первую очередь устранить причины терроризма: бедность, высокую 
рождаемость, несовместимость культур. Европейцы же вырождаются: одни вооб-
ще не вступают в брак, второй вариант – бездетный брак, третий вариант – брак, 
но возьмём из детдома приёмного ребёночка, когда ему лет 15 уже будет или там 10, 
не знаю, и всё – два-три года и пошёл вон.

Европа столкнулась с тем, что, если нужно дополнительное население, то луч-
ше звать чужих. Зовёте чужих – получаете теракты. Предупреждать их у вас демо-
кратические стандарты не позволяют. Всё! Тупик!

И поскольку мы рядом, мы – тоже Европа, когда у них всё рухнет, эти орды, 
толпы двинутся на Восток. Я лет пять назад об этом говорил, как раз Путин тогда 
был в зале заседания. И я сказал, нам надо готовить казармы, лагеря для принятия 
беженцев.

Вот видите, я предупреждал нашу власть ещё тогда: вы думайте о том, куда вы 
примите сотни тысяч и миллионы беженцев, если они хлынут к нам с Юга через 
Кавказ, а теперь и с Запада.

Вот Европа не построила, а теперь у них люди на улице стоят или в палатках, 
но нам невыгодно держать их и в лагерях. Нам выгодней вообще границу закрыть, 
чтобы к нам никто не пришёл, потому что это опасно, они будут обозлённые. Они 
бросили родину, бросили Европу, и к нам они придут с третьего захода, они будут 
трижды обозлённые.

Вопрос. Как ЛДПР борется с распространением среди молодёжи наркотиков 
и алкоголя?

Жириновский В. В. Алкоголь, табак, наркотики – главные угрозы здоровью 
россиян, и  ликвидация этих угроз  – цель ЛДПР. Здоровье детей  – это будущее 
страны: больны люди – страна умрёт, здоровы – выживет и будет развиваться даже 
в самых нелёгких условиях.

У ЛДПР есть собственная стратегия по  популяризации здорового образа 
жизни в современном российском обществе как с помощью законодательных ини-
циатив, так и путём политической пропаганды.

С первых месяцев своей деятельности наша партия вела борьбу за оздоров-
ление России. Ещё в  те  времена, когда рушилось советское государство, ЛДПР 
предупреждала общество, что без новой идеологии, без новых целей и задач стра-
ну, лишённую мировоззренческих ориентиров, ждёт катастрофа. Так оно и вышло: 
сначала распался СССР, а потом начались «лихие 90-е», в которые нам с большим 
трудом удалось спасти страну от развала и гибели. Поэтому сейчас, пока наше обще-
ство находится в стабильном, спокойном состоянии, необходимо успеть внедрить 
в сознание молодых людей стремление заботиться о своём здоровье. И, конечно же, 
следует обратить внимание на воспитание молодёжи. Проблема воспитания явля-
ется центральной проблемой. Ведь если нам удастся воспитать правильно хоть одно 
поколение, все последующие поколения будут воспитываться правильно.

Борьба фракции ЛДПР в Государственной Думе против табакокурения, алко-
голизма и наркомании привела к тому, что эти вопросы, наконец-то, стали решать-
ся, правда, пока очень медленно. Наши оздоровительные программы используют 
партии и госучреждения. И пусть используют – идей и предложений у нашей пар-
тии великое множество.
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Россия – самая уникальная страна на планете, ибо имеет всё: богатейшие тер-
ритории, запасы природных ресурсов, великую историю и смелый, трудолюбивый 
народ. Увы, вопреки всему этому наш народ отнюдь не самый здоровый, а всё начи-
нается со школьной скамьи. Малолетние курильщики больше своих сверстников 
болеют, хуже их учатся и, становясь взрослыми, тащат во взрослую жизнь все свои 
болячки. По данным отечественной статистики, каждый день умирает 700 человек 
от болезней, вызванных курением.

ЛДПР выступает против всякой пропаганды табакокурения и требует запре-
та любой его рекламы. Мы считаем, что надо срочно принять меры по преодолению 
тенденций, связанных с ростом потребления табака. Следует усилить ответствен-
ность за  нарушение запрета на  продажу табачной продукции несовершеннолет-
ним, ужесточить наказание за нарушение закона об ограничении курения в обще-
ственных местах и ввести полный запрет курения на рабочем месте. Кроме этого, 
необходимо создать в российском обществе атмосферу абсолютной нетерпимости 
и неуважения к курильщикам. И, конечно же, следует ввести государственную мо-
нополию на производство и продажу табака, о чём ЛДПР говорит уже давно. По-
мимо введения жёстких ограничительных мер и штрафных санкций для куриль-
щиков мы предлагаем одновременно установить меры поощрения для некурящих, 
ведущих здоровый образ жизни людей, вплоть до денежного вознаграждения.

Государственную монополию, которую в 1992 году по предложению Гайдара 
отменил Ельцин, следует ввести и на алкоголь. И в тот же год ЛДПР начала борьбу 
за то, чтобы вернуть эту государственную монополию.

Алкоголизм как один из факторов демографического и социального кризиса 
в России является угрозой государства. Самое страшное в алкоголизме – его влия-
ние на генную структуру человека. Детские дома России забиты детьми, рождён-
ными родителями-алкоголиками, у этих детей – широчайший спектр физических 
и психических заболеваний.

Кроме введения государственной монополии на производство и сбыт спир-
тосодержащей продукции, ЛДПР предлагает увеличить акциз на этиловый спирт 
и установить максимально высокие розничные цены на алкогольную продукцию, 
сделать возможность приобретения алкогольной продукции крайне неудобной 
и  затруднительной и  запретить любые виды рекламы алкоголя на  телевидении 
и в других СМИ. Также необходимо усилить борьбу с фальсификатом и ужесто-
чить наказание за вовлечение несовершеннолетних в пьянство и продажу алкоголя 
подросткам.

И наконец, борьба с  наркоманией. Это бедствие не  обошло ни  одну стра-
ну мира, какой бы крошечной она ни была и какие бы жестокие наказания в ней 
ни  применялись. Ни  табак, ни  алкоголь не  убивают так быстро, как наркотики. 
И если вы, идя по кладбищу, видите могилы молодых ребят и девушек, то, скорее 
всего, это жертвы наркотиков, жертвы бессилия власти победить в объявленной 
нашей стране нарковойне.

ЛДПР считает не случайным стремительный рост наркотизации российской 
молодёжи. У  этого процесса имеется и  идеология, и  техническая база, и  развет-
влённая дилерская сеть. Значит, ведётся целенаправленная работа по разрушению 
России.

Цель наркоторговцев – лишить Россию молодёжи, убить её. Тогда можно бу-
дет спокойно получить в свои руки всю страну, состоящую из больных и беспо-
мощных людей. Таким образом, наркотики – это не просто криминал. Это геополи-
тическая игра, в которой России отведена роль ведомого на заклание агнца.

ЛДПР не мирилась и не собирается мириться с таким положением дел. Мы 
считаем, что на такой геополитический вызов следует ответить всеми силами госу-
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дарства: мощью его силовых структур, искусством его пропагандистского аппарата 
и опытом работы с массами общественно-политических организаций.

Молодым людям хочется риска, хочется попробовать алкоголь, табак, нарко-
тики, а всё это воздействует на мозг, и быстро возникает зависимость. Надо бороть-
ся с этим всеми силами.

К сожалению, наше государство плохо справляется с этой задачей. Смотрите, 
в идущем сейчас по телевизору сериале «Ленинград-46» в каждой серии наливают 
и  пьют алкоголь: бандиты пьют, следователь тоже пьёт. Это что такое? Это уже 
много-много лет идёт целенаправленная пропаганда. Её цель – приобщить моло-
дёжь к водке, наркотикам и табаку.

Зачем вам становиться жертвами этой политики? И сами остановитесь, и сво-
их братьев младших остановите.

РАЗВИТИЕ МАССОВОЙ МОЛОДЁЖНОЙ КУЛЬТУРЫ  
И ЕЁ ИНТЕГРАЦИЯ В МИРОВОЕ КУЛЬТУРНОЕ  

ПРОСТРАНСТВО

Жириновский В. В. Запад не будет останавливаться ни перед чем, если речь 
идёт о его кровных интересах, вплоть до свержения неугодных режимов. И главное 
поле борьбы – сознание людей, прежде всего молодых.

Молодёжь достаточно внушаема, и с ней необходимо очень активно работать: 
объяснять политическую ситуацию в стране и мире, давать правильную трактовку 
вопросам истории. ЛДПР старается довести до молодёжи идею о том, что наиболее 
полезной для общества позицией является поддержка укрепления нашего госу-
дарства: в едином государстве легче гарантировать человеку защиту его прав, чем 
в стране, охваченной гражданской войной.

Фракция ЛДПР по  всей России активно работает с  молодёжью, выносит 
на  рассмотрение Государственной Думы интересующие её инициативы. Главная 
наша цель в  молодёжной сфере  – воспитание патриотов. Мы уже четверть века 
утверждаем, что русский вопрос – это вопрос образования, вопрос общей для всех 
граждан России русской культуры.

Кто такой гражданин России без русской культуры? Он остаётся в лучшем 
случае «русскоязычным». И то не вполне. Все эти наши «менеджеры» потрясаю-
ще безграмотны! Они пишут с ошибками! Почитайте любую деловую переписку. 
Это не просто ужас. Это катастрофа. Ведь знание языка – важнейший показатель 
уровня культуры.

Надо вернуть в вузы вступительный экзамен по русскому языку, а лучше – 
по русскому языку и литературе. Во все вузы, не только в гуманитарные, но и тех-
нические, управленческие. Да и не только в вузы, но и в техникумы, которые сейчас 
на иностранный манер называют «колледжами». Кстати, заодно это станет барь-
ером на  пути недобросовестных «гостей столицы», купивших себе стобалльный 
ЕГЭ. Но страшнее то, что нашу молодёжь отучают правильно говорить и писать 
по-русски. Это надо срочно исправить.

Чтобы образование соответствовало рынку труда, оно должно оплачиваться 
работодателями. Во всём мире так делается, и у нас, кстати, некоторые предприя-
тия крупного бизнеса учреждают специальные стипендии. Работодатель должен 
со  школы «вести» своего стипендиата, позволять ему стажироваться на  своих 
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предприятиях, а потом брать к себе на работу: пусть отработает затраты на обра-
зование.

Мы предлагаем, по сути, вернуть систему распределения. Пусть деньги сле-
дуют за учеником, а ученик, а потом студент, когда станет выпускником, пусть от-
рабатывает. Заплатить из своего кармана за образование у нас может не каждый, 
а работодатель может. Государство, кстати, тоже работодатель.

ЛДПР не  против платного образования, мы против превращения школ 
и вузов в «ларьки». Вся эта «коммерциализация» логически приведёт к тому, что 
даже из  образовательных учреждений сделают торгово-развлекательный ком-
плекс.

Надо в разы повысить зарплату преподавателям! Но не за счёт школьников, 
студентов, родителей, а за счёт работодателей и бюджета. Работодатели оплачива-
ют как раз это самое «соответствие рынку труда», а государство пусть оплачива-
ет, прежде всего, «культурную составляющую». Иначе скоро всё население станет 
бескультурными неграмотными идиотами, пусть даже «профессионально подго-
товленными».

Наша молодёжь становится безграмотной! Это ужасно! Это не просто превра-
щение нового поколения в неучей, а превращение нашего народа в толпу людей, 
начисто лишённых культурных корней. Это культурный геноцид!

Кто  же творит этот геноцид? Можно сказать уверенно, что есть люди, осо-
знанно или неосознанно способствующие развитию этой печальной ситуации. 
Прежде всего, это те, кто полагает культуру коммерческой сферой, кто заполнил 
всё эфирное пространство низкопробной зарубежной попсой. Это те, кто превра-
щает русский язык в  вариант английского. Наконец, это те, кто сопротивляется 
введению обязательного вступительного экзамена по русскому языку во всех вузах 
и техникумах, те, кто из школьных программ выкидывает целые культурные пла-
сты: произведения Пушкина, Толстого, Достоевского. Выкидывается не  только 
русская литература, но и русская история. Выкидывается обществознание.

Мы теряем свою культуру, но  ничего не  приобретаем взамен. Одно дело  – 
на почву русской культуры высадить новые семена, чем-то обогатиться, но мы сей-
час теряем саму почву. В пустоте ничего не вырастет. Надо срочно спасать основы 
нашей жизни. Надо срочно спасать Россию! Пока ещё не поздно.

ЛДПР требует русифицировать образование! Первым шагом должны стать 
возвращение к нашим национальным культурным ценностям: к Пушкину и Тол-
стому, которых сейчас выкидывают из школьных программ – и, разумеется, восста-
новление элементарной грамотности.

Несмотря на все политические и экономические катастрофы последних де-
сятилетий, Россия ещё цела. И цела она исключительно благодаря русской куль-
туре. По самоопределению, по взглядам на мир, по поведению мы, жители России, 
являемся носителями русской культуры, объединившей нас всех в  одном рос-
сийском государстве. Но сегодня целостность России находится под угрозой, по-
скольку русскую культуру атакуют со всех сторон, в том числе и в Москве, которая 
из Третьего Рима превращается в новый Вавилон.

ЛДПР выступает за  конституционное признание русского народа государ-
ствообразующим, в том числе потому, что русский язык у нас – государственный. 
Русский язык – наше оружие в XXI веке. На сегодняшний день он является одним 
из главных языков планеты, на нём говорят и думают 300 миллионов человек.

Мы предлагаем сделать муниципальные музеи, театры, выставки и  прочие 
культурные объекты бесплатными для всех граждан России. Не следует забывать 
и о бесплатных библиотеках. Конечно, сейчас в Интернете можно найти практиче-
ски любое произведение русской классики, и это радует. Но печалит то, что люди 
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ищут в  основном совсем другое. Значит, необходимо пропагандировать сетевые 
библиотеки классической русской литературы и одновременно открывать в каж-
дом районе обычные, «бумажные» библиотеки, потому что многие не могут читать 
художественную литературу с экрана, а книги нынче весьма недёшевы.

Театры также требуют поддержки, причём не  только муниципальные, 
но и многие частные. Разумеется, поддержка должна быть целевой: субсидии сле-
дует отпускать на постановки русской классики.

На самом деле, к репертуару большинства театров практически нет претензий, 
русская классика ставится весьма активно, причём на высоком уровне мастерства, 
но цены билетов зашкаливают. И если речь идёт не о муниципальных, а о частных 
театрах, обязательным условием субсидий должны быть «социальные» показы для 
школьников и студентов.

В России очень мало музеев русского классического искусства, да  и  в  них 
большинство экспонатов пылятся в запасниках. ЛДПР предлагает создать струк-
туру муниципальных музеев классического русского искусства. Эти музеи могут 
быть тематическими, например, посвящёнными эпохе барокко, передвижникам 
или творчеству объединения «Мир искусства». Там могут выставляться в  том 
числе коллекции той  же Третьяковки, а  также других музеев России и  экспона-
ты из частных коллекций. Мы уверены, что простым людям это понравится. Тем 
более, если новые музеи будут сосредоточены не в Москве и Питере, а «раскида-
ны» по всей стране, станут доступными не только по ценам, но и «географически». 
В идеале люди – особенно школьники – будут посещать их не реже раза в неделю 
не только ради новых экспозиций, но и просто, чтобы «глаз отдохнул» на чём-то 
по-настоящему прекрасном.

Наконец, в  каждом районе должны быть многочисленные кружки, студии 
не  только для детей, но  и  для взрослых. Многих интересует русский фольклор. 
Нет, не матрёшки на экспорт, а реальное пение, резьба по дереву, танцы, архитек-
туры и прочее – богатство народа, собранное по крупицам культурологами. Дере-
венская культура – основа любой народной культуры, и русская народная культура 
здесь не исключение. Многие юноши и девушки из больших городов захотят при-
коснуться к культурным корням и должны иметь такую возможность.

Вот вам национальная идея: восстановление общей для всех граждан страны 
русской культуры!

Русская культура – не просто база для объединения нации, но и самое мощное  
оружие против террористов и иноземных захватчиков! Причём вопрос о чуже-
земцах – ключевой, его надо обсуждать всюду. Но лишь ЛДПР не стесняется го-
ворить: мы – русские и за русских.

Прирост мирового населения ускоряется: недавно только зафиксировали ро-
ждение семимиллиардного жителя Земли, а уже на носу появление восьмимилли-
ардного. И скоро с Юга и Востока, а может, даже и с Запада в Россию двинутся уже 
не миллионы, а миллиарды иноземцев.

Думаете, пограничные заставы их остановят? Если  бы это было так, то  все 
крупные города России не были бы под завязку забиты нелегальными мигрантами. 
За взятку можно легко не только попасть в нашу страну, но и жить здесь годами, 
в том числе и террористам.

Важно вернуть народу память о  славном прошлом России. Нельзя считать 
великими только царскую империю или только СССР. Мы единый народ с единой 
историей! Нас хотят заставить забыть, как называется наш народ. Нам пытаются 
внушить, что русских уже нет, а есть некие абстрактные «россияне». И молодёжь 
должна научиться отстаивать своё национальное достоинство, свой взгляд на раз-
витие России в любых дискуссиях.
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Вы сейчас находитесь в зале, где заседают депутаты фракции ЛДПР. Мы сюда 
приглашаем молодых людей, чтобы они научились вести дискуссию, потому что 
им не хватает навыков, практики. Это нужно тренировать. Это, как в спорте, без 
тренировок не будет результата.

Речевой аппарат должен у вас работать, артикуляция, звуки – всё это требу-
ет, чтобы вы сами произносили, потому что минус в том, что люди много читают, 
не вылезают из Интернета, всё хорошо, а начинают говорить, им тяжело, реакции 
нет, не успевают сформулировать мысли, начинают издалека. И что? Проигрыва-
ет человек. Вот он очень подготовленный, умный, всё у него хорошо, а выразить 
не может.

Вы не только должны уметь разработать какую-то тему письменно, но и уметь 
вести диалог, спорить. А как вы это будете делать? Дома с родителями? Нет. Вот 
у нас агитпоезд уходит 7 апреля. Поезжайте на нём вместе со сверстниками. Вы 
будете обсуждать политические и  социальные проблемы, общаться с  жителями 
разных регионов, узнаете их жизнь. 1 апреля будет День смеха, вам надо участво-
вать в нём, куда-то прийти, разговаривать, спорить. Чтобы вы научились образно 
и правильно выражать свои мысли, нужны тысячи часов бесед. Тысячи!

У нас митинги постоянные. Если кто-то созрел для них, пожалуйста, мы да-
дим слово. Пушкинская площадь, 1 мая в 12 часов, приходите. Используйте себя.

Я в детском саду начал отстаивать своё мнение, спорил с воспитательницами. 
Потом школа, институт, армия, работа – везде общался, везде отстаивал свою точку 
зрения.

Вот Шахназаров решил снять фильм «Анна Каренина». Я спрашиваю, мол, 
зачем ты снимаешь этот фильм? В чём героизм Анны Карениной? Муж есть, лю-
бовник есть, что ей ещё было надо? Вот она бросается под поезд, поезд тормозит, 
люди падают на пол, получают раны. Люди не понимают, что случалось, а она, ви-
дите ли, решить не может, что делать. Ей и любовник нужен, и мужу не хочется 
изменять. Она не может быть главным положительным героем фильма.

Вот если бы она умела говорить, то разобралась бы и с мужем, и с любовни-
ком, а она молчала, не умела объяснить даже себе, что же ей, наконец, нужно. И то-
гда она решила уйти из жизни.

Если бы она ездила на агитпоездах ЛДПР, у неё был бы хороший муж и не по-
надобился любовник. Чтобы по  любви жениться или выйти замуж, нужно быть 
только в пути. Настоящая любовь – с первого взгляда, – может быть только в пути. 
То есть нужно ездить, двигаться.

Вот американцев возьмём, например. В чём причина их успеха? Со всего мира 
съехались мигранты, там, кроме индейцев, нет коренных американцев, это всё при-
езжие и молодое государство. Молодая нация. И смотрите, какие успехи!

Почему европейцы сейчас так активно принимают мигрантов, несмотря 
на религиозные и межнациональные конфликты с их участием? Европе нужна све-
жая кровь, энергетика чужих народов.

У нас же своей энергии и воли достаточно. Нужно изменить систему управ-
ления и никогда не забывать о русской культуре. Никогда! Вот 16 апреля – все-
российский диктант. Мы тоже его проводим, но тему берём свою. Тему берём па-
триотическую, там будут стихи Некрасова, Пушкина и музыка песни «Прощание 
славянки». Я её лет 50 слышал без слов. Оказалось, там и слова великолепные.

Я хочу сказать молодым людям России: будьте бдительны! Помните украин-
ский Майдан и толпы молодёжи, подстрекаемой Западом к свержению законной 
власти! Было много шума, гонений на русских и прочее. Но прошло время, и укра-
инцы убедились: оранжевая революция не  принесла им ничего, кроме нищеты 
и разбитых надежд.
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Я обращаюсь к вам, студенты, школьники, солдаты, рабочая молодёжь: не ста-
новитесь марионетками в руках врагов России! Есть борьба русских за свои права, 
а есть русский бунт, намного более безжалостный и беспощадный, нежели сотни 
оранжевых революций.

И ЛДПР сделает всё, чтобы мирным путём решить проблемы и сделать Рос-
сию самой могучей державой мира! Главное, чтобы были честные выборы на всех 
уровнях власти. Чтобы обеспечить её сменяемость, нам нужна поддержка боль-
шинства населения. Задача молодых людей  – уговорить родителей голосовать 
за ЛДПР, за её кандидата в вашем избирательном округе. Хорошо, пусть им нра-
вится, как выступает какой-то певец или спортсмен, но зачем их в депутаты изби-
рать? Так голосуют те, кого при советской власти только так и научили голосовать. 
Советская власть даже не научила людей голосовать за партии.

Подводя итог своему выступлению, скажу так: мы должны быть бдительны-
ми, не давать врагу даже малейшей возможности расколоть страну. Мы должны 
наказать тех, кто разрушал нашу Родину в конце 1980-х и в начале 1990-х годов, 
и взять самое лучшее из опыта Российской империи и Советского Союза. Это по-
может нам возродить Россию и вернуть ей величие и силу.

РОЛЬ МОЛОДЁЖИ В ПОЛИТИКЕ РОССИИ

Вопрос. Мои родители говорят, что в  СССР молодёжь была привилегиро-
ванной группой населения, ей государство помогало решать все вопросы. Почему 
сейчас этого нет?

Жириновский  В.  В. Это иллюзии! Даже тогда были проблемы, особенно 
когда началась перестройка. Вы понимаете, что создать идеальные условия пока 
никак невозможно. Нет, это хорошо, когда вы все здоровые, занимаетесь спортом, 
вам витамины дают, едете отдыхать в пионерлагерь, вас ведут в музыкальную шко-
лу, папа не пьёт и много зарабатывает, мама сидит дома, бабушка с дедушкой есть. 
Но сейчас у государства нет таких возможностей.

Вопрос. Как нет?
Жириновский В. В. СССР развалили. Потом годами грабили и разрушали 

Россию. У нас 13 миллионов инвалидов, 10 миллионов алкоголиков, 5 миллионов 
наркоманов. С ними что делать? Нужно ими заниматься.

Вопрос. Почему же государство не защитило себя и нас?
Жириновский В. В. Да поймите же, государство – это мы с вами! Где это го-

сударство абстрактное, которое о чем-то должно думать за нас? Это мы обязаны ду-
мать и решать, а не за нас. Ваши родители присутствовали при разрушении СССР, 
вы у них спросите, о чём они думали, видя, как рушится государство? Сами гра-
ждане должны сражаться за целостность и единство своей страны, если хотят жить 
в крепком и процветающем государстве, а не на баррикадах гражданской войны. 
Никто за них этого не сделает!

Государство не должно тотально за всеми следить. Оно должно заниматься 
стратегическими вопросами. Вот сегодня происходит страшное наводнение, и го-
сударство спасает людей, потому что вода поднимается до  чердаков. Вот этим 
и должно заниматься государство.

Землетрясение в  Японии  – этим занимается японское государство. Террор  – 
борьбой с ним тоже занимается государство. Но нянчиться со взрослыми людьми, ду-
мать за них, советовать – вступать им в брак или не вступать – государство не должно.
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Я призываю молодёжь России к большей политической активности, к боль-
шей самостоятельности.

Вот сейчас по  стране идёт наш агитационный поезд. Он 7  апреля ушёл 
из  Москвы, сейчас идёт по  Хабаровскому краю и  вернётся в  Москву 4 июня. 
Прекрасная возможность объехать всю страну и  познакомиться с  сотнями ин-
тересных людей. И что? Вы думаете, очередь стояла, чтобы на этом поезде пора-
ботать – провести агитацию среди населения? Увы, нет. Люди ленятся, требуют, 
чтобы о них позаботились, дали им работу, обучили.

Мне 70, и я никогда не просил себе работу. Меня просили заняться тем или 
иным. А вы просите: «Дайте нам работу!» Но, поймите, если человек умный, обра-
зованный и активный, работодатели его с руками-ногами возьмут.

Возьмём, например, случай с моим избранием председателем партии. Чтобы 
я согласился стать её лидером, меня целый год просили об этом. Целый год!

Людей, готовых заниматься политикой, тогда было немало, но никто, кроме 
меня, выступать на публике не мог. Им нужен был человек, который пропаганди-
ровал бы идеи партии и представлял её интересы на всех уровнях власти. И они 
меня уговорили.

А как я развил в себе способность выступать на публике? Я шёл на Арбат. 
Стоят люди, кого-то слушают. Я подхожу, говорю, мол, неправильно он говорит 
про ситуацию в  стране, ошибается. Ко  мне поворачиваются. Я  говорю, приводя 
факты, более аргументированно. Все слушают меня и больше никого.

У меня был рекорд на Арбате. Я в 7 часов вечера пришёл туда, и только в 7 ча-
сов утра меня отпустили. 12 часов на одном месте! Хорошо, что было лето, не про-
студился.

Так что, я уверяю: если вас интересует политическая карьера, активнее участ-
вуйте в жизни страны, и вас заметят и предложат работу на этом поприще.

Вопрос. С чего надо начинать войну с коррупцией?
Жириновский В. В. Первым делом надо перевести этот термин на нормаль-

ный русский язык, иначе непонятно с чем воевать-то.
«Коррупция»  – по-русски «продажность», поэтому надо говорить не  «кор-

румпированный», а «продажный».
Она существует во всех странах мира. У нас она приняла слишком серьёзные 

формы, поэтому и арестовывают каждый день какого-либо взяточника, камеры пе-
реполнены.

Сегодня все кричат о борьбе с коррупцией. Это такая лошадка, которую сед-
лают все, кому не лень, пришпоривая то и дело звучными именами высокопостав-
ленных чиновников. С коррупцией надо бороться, мы все это знаем, но от одного 
лишь крика она не исчезнет.

Реальная жизнь слезам не верит, как не верит и пустым горлопанам от поли-
тики. Нужны конкретные дела. В первую очередь надо менять кадры в министер-
ствах и ведомствах, брать вместо ленивых, тупых и вороватых чиновников моло-
дых, образованных и талантливых молодых людей.

ЛДПР верит в молодёжь, в её здравый смысл и гражданскую позицию! Поэто-
му мы не кидается лозунгами и призывами, а формируем конкретную программу 
действий, направленную на борьбу с коррупцией и рассчитанную на привлечение 
к этой работе молодых специалистов.

Необходимо провести независимый аудит бюджета и всех бюджетополучате-
лей, заморозить все тарифы ЖКХ на все время проверки.

Нужно также создать на базе молодёжных организаций ЛДПР в регионах об-
щественные структуры, формируемые на добровольной основе из людей различ-
ных политических взглядов с участием старшеклассников и студентов.
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Настало время созидания, время совместных усилий, направленных на  то, 
чтобы освободить Отечество от коррупции и сделать его страной, комфортной для 
проживания, где каждый будет жить в достатке и чувствовать себя защищённым 
от произвола коррумпированных чиновников. А в авангарде этого движения дол-
жна встать молодёжь: энергичные, незапятнанные криминальным прошлым люди, 
способные взять на себя ответственность и достичь результатов.

Важно вернуть народу память о  славном прошлом России. Нельзя считать 
великими только царскую империю или только СССР. Мы единый народ с единой 
историей.

Вопрос. Скажите, пожалуйста, глобализация – это хорошо или плохо?
Жириновский В. В. Термин «глобализация» получил столь широкое распро-

странение, потому что благодаря своей нейтральности допускает самые разные 
трактовки, которых с каждым годом становится всё больше.

Под лозунгом глобализации разрушают государства. Смотрите, что творят 
глобализаторы в Сирии. Это же фашизм!

В то же время глобализацией называют объединение экономик и рынков раз-
ных стран. Вроде бы, это должно служить человечеству, но и тут не так всё просто: 
в этом случае глобализация всё больше напоминает финансовую пирамиду вроде 
«МММ» Мавроди.

Кризисы последних десятилетий показали, что глобализация как форма 
экономического тоталитаризма не является панацеей от экономических проблем. 
Более того, она стала одной из причин кризиса, поскольку дала сбой система, по-
строенная во многом на том, что мир изначально что-то должен Федеральной ре-
зервной системе США, поскольку она взяла на себя миссию регулятора и печатно-
го станка доллара США.

За последние десятилетия в мире сформировалась финансово-экономическая 
модель, когда в формуле «деньги – товар – деньги» деньги фактически заменили 
товар или стали главным товаром. В цепочке воспроизводства материальных благ 
резко снизилась роль реальных активов, и система в целом потеряла устойчивость. 
Прибыль, завышенная за счёт заёмных средств и спекуляций с ценными бумага-
ми, стала причиной снижения стоимости будущих доходов. Стало обесцениваться 
само будущее человечества.

Мировая закулиса решила поискать средства спасения. И нашла их в глоба-
лизации. Но я уверен в том, что спасение человечества и спасение фондового рын-
ка США  – совершенно разные вещи. Фондовый рынок рано или поздно рухнет 
под тяжестью долгов Америки, а вот человечество будет жить, забыв со временем 
и о США, и о глобализации.

Сегодня для описания процессов, связанных с  глобализацией, нередко ис-
пользуются и другие понятия: «постиндустриальная эпоха», «век информацион-
ной революции», «техноглобализм» и  т.  п. Все они отражают главное: державы 
с более развитым научным потенциалом, прежде всего США, используют совре-
менные технологии для завоевания мирового господства. При этом в некоторых 
сферах международное сотрудничество полезно (борьба с террором, коррупцией, 
мошенничеством, эпидемиями). Пример тому Интерпол и ООН.

А есть наднациональные единицы, которые иначе как абсолютным злом 
не назовёшь. Это в первую очередь прославившийся кровавыми преступлениями 
в Югославии, Ливии и Ираке военный блок НАТО, а также бредящая имперскими 
амбициями «Большая семёрка». Да и власти Евросоюза тоже совершили немало 
чёрных дел, вполне заслужив суд трибунала наподобие Нюрнбергского.

То есть от глобализации есть и польза, и вред, и серьёзная опасность, грозя-
щая всему миру. Это осложняет понимание молодёжью процесса глобализации. 
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Молодым людям кажется, будто глобализация несёт с собой только добро, а это 
вовсе не так.

Главный геополитический процесс нашего века – переход к многополярному 
миру. Главная угроза нашего века – стремление США использовать ситуацию для 
построения своей мировой империи и переход к монополярному миру.

Если же не касаться провокационной политики США и захватнических пла-
нов транснациональных корпораций, то можно найти и положительные стороны 
международной кооперации.

Существуют различные точки зрения относительно положительной сути гло-
бализации: в одних исследованиях акцент делается на её экономических аспектах, 
в других – на формировании единого информационного пространства, в третьих – 
на развитии общих стандартов, прежде всего, в организации производства, быта, 
социальной жизни.

Становление глобального общества ускоряет формирование мировой поли-
тики, вызывая её многообразные проявления и выступая катализатором проявле-
ния ранее скрытых существовавших возможностей и противоречий. Глобализация 
затрагивает все сферы жизни.

Глобальная международная система в целом формирует внутреннюю поли-
тику и международные отношения, охватывая рынки, национальные государства, 
технологии в тех масштабах, которых не было никогда ранее. Но пока глобализа-
ция не отрицает существования национальных государств, их суверенитет.

Таким образом, объединив усилия, мировое сообщество способно решать та-
кие проблемы, как борьба с терроризмом и голодом, с болезнями, экологические 
катастрофы, разоружение и многие другие. Это взывает к необходимости совмест-
ных усилий по их решению.

Изнанка глобализации – борьба Запада за подчинение мировой финансовой 
сферы, за полный контроль над денежными потоками. Глобализация – противоре-
чивый процесс, имеющий множество различных последствий.

В результате крайне высоких темпов современной глобализации наблюдается 
формирование нового типа поляризации в современном мире. Постоянно усилива-
ясь, координаты поляризации проходят как внутри отдельных стран, так и по ли-
нии «богатый и спокойный Север – нищий и захлёбывающийся в крови Юг».

Глобализация привела и к технологическому разрыву между развитыми стра-
нами Севера и бедными государствами Юга. Неравномерность развития глобали-
зации по географическому параметру приводит к усилению позиций её противни-
ков (антиглобалистов).

Глобализация приводит к расслоению в области экономики. Некоторые из от-
раслей легко адаптируются к новым условиям и воспринимают технические ин-
новации: к таким относится, прежде всего, банковское дело, которое практически 
полностью компьютеризировано. Ряд отраслей промышленности в  силу различ-
ных причин не готовы или не могут в полном объёме использовать новые техно-
логии и поэтому остаются традиционно ориентированными. Соответственно, за-
нятые в этих отраслях люди, не будучи связанными с компьютерами, Интернетом 
и другими инновациями в профессиональной деятельности, в целом оказываются 
менее приспособленными к их использованию и в повседневной жизни.

К основным глобальным проблемам, имеющим особую актуальность в миро-
вой политике, относятся несколько групп.

Экологическая проблема. Окружающая среда из-за нерационального приро-
допользования приходит в упадок, загрязняется твёрдыми, жидкими и газообраз-
ными отходами, отравляется радиоактивными отходами. Возникло новое для чело-
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вечества явление «экологический кризис», последствия которого непредсказуемы. 
Например, мировая экологическая угроза в  виде неконтролируемого изменения 
климата Земли, разрушения озонового слоя стратосферы. Главный путь решения 
экологической проблемы  – новая организация производственной и  непроизвод-
ственной деятельности людей, которая обеспечит экоразвитие, сохранение и пре-
образование окружающей среды в интересах человечества и каждого человека.

Демографическая проблема. Для одних стран, главным образом «третьего 
мира», то есть Юга – это перенаселение и избыток рождаемости, для других – 
Север, Запад, Россия – наоборот, вымирание населения, дефицит рождаемости. 
Как их совместить – огромная проблема.

ООН приняла «Всемирный план действий в области народонаселения». Тол-
ку пока мало, как и от программ планирования семьи. Например, в Китае после 
запрета на  рождение второго ребёнка в  семье громадный дефицит в  70–80 мил-
лионов девочек, и он продолжает расти. К тому же стремительно растёт средний 
возраст трудоспособного населения. Что делать? Никто не знает. Трудности в том, 
что для улучшения воспроизводства населения одной демографической политики 
недостаточно, она должна сопровождаться улучшением экономических и социаль-
ных условий жизни людей.

Идём дальше. Следующая глобальная проблема – разоружение, предотвра-
щение ядерной войны. Перед цивилизацией стоит задача создания всеобъемлю-
щей системы безопасности, поэтапной ликвидации ядерных арсеналов, сокраще-
ния торговли вооружением, демилитаризации экономики. Но при этом военные 
бюджеты стран растут повсеместно. В США он уже достиг почти триллиона долла-
ров. В России военный бюджет в десять раз меньше, но всё равно для нашего госу-
дарства это очень серьёзное бремя. Однако русские всегда понимали: кто не хочет 
кормить свою армию, будет кормить чужую.

Продовольственная проблема. По  данным ООН, двум третям человечества 
постоянно не хватает продуктов. Для решения этой проблемы человечество дол-
жно полнее использовать ресурсы растениеводства, животноводства и  рыболов-
ства. Можно идти двумя путями: первый  – дальнейшее расширение пахотных, 
пастбищных и рыбопромысловых угодий, второй – путь повышения биологиче-
ской продуктивности существующих угодий; биотехнологии; использование но-
вых высокоурожайных сортов; механизация, химизация и мелиорация.

И наконец: проблема истощения сырьевых, в  том числе и  энергетических 
запасов, и вытекающая из этого задача использования ресурсов океанов и морей.  
Огромные возможности для решения этой проблемы открывают достижения  
научно-технического прогресса на  всех стадиях технологической цепочки: по-
явились морская горнодобывающая и  химическая промышленность, морская 
энергетика.

Для России с её огромными территориями в зоне Северного Ледовитого океа-
на проблема освоения водных ресурсов осложняется претензиями на них западных 
стран. Уже не один десяток лет идут разговоры о том, чтобы взять под «междуна-
родный контроль» Арктику. И если бы не наша военная группировка в этой зоне, 
там уже давно стояли  бы газо– и  нефтедобывающие платформы США, Канады 
и других стран.

Такая глобализация нам не нужна! Мы согласны на международное сотруд-
ничество в области добывающей и обрабатывающей промышленности, рыболов-
ства, энергетики, транспорта, торговли и туризма. И мы понимаем, что истощение 
энергоресурсов остро поставило вопрос об использовании Арктики, где 50 процен-
тов нефти и газа планеты.
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Однако причём тут Россия? То, что часть Арктики принадлежит нам, вовсе 
не мешает решать острейшие проблемы в этой сфере: крайне неравномерное освое-
ние ресурсов Мирового океана, загрязнение морской среды, использование океана 
как арены военной активности.

Основной путь решения вовсе не интернационализация Севера, тем более что 
ни США, ни Канада даже и не думают отдать кому-либо хотя бы квадратный метр 
своих владений. Главное  – рациональное природопользование и  комплексный 
подход к богатствам Северного Ледовитого океана, что невозможно без объедине-
ния усилий всего мирового сообщества.

В то же время ЛДПР согласна на присвоение международного статуса косми-
ческому пространству. Мы против приватизации околоземных орбит, Луны, Марса 
и других планет. Космос является общим достоянием человечества. Космические 
программы усложнились и  требуют концентрации технических, экономических, 
интеллектуальных усилий многих стран и народов.

И мы гордимся тем, что мировое освоение космоса до  сих пор базируется 
на использовании новейших достижений науки и техники России, хотя в послед-
ние годы американские корпорации вкладывают все больше денег в космические 
аппараты.

К СТОЛЕТИЮ БРУСИЛОВСКОГО ПРОРЫВА  
(1916–2016)

Жириновский В. В. В России плохо знают славную историю своей страны. 
Про Первую мировую вообще не знают, потому что в советское время власти сде-
лали всё, чтобы похоронить память о подвигах наших прадедов на той войне. Один 
только Брусиловский прорыв чего стоит. Немцы были поставлены на грань пора-
жения. Но  в  Петербурге начались волнения, а  через несколько месяцев грянула 
революция, и уже никто не хотел добивать немецкую армию.

Мне хочется, чтобы мы говорили не о той войне конкретно, а вообще о рус-
ской истории и её связи с современными событиями. Почему у нас столько ми-
грантов? А потому что Россия в последние столетия потеряла на фронтах разных 
войн десятки миллионов здоровых и работящих мужчин. И демографические ямы 
до сих пор терзают общество. Вот вам связь прошлого и настоящего.

Сегодня у нас была выставка, посвящённая русским предпринимателям. Эти 
люди создали промышленность страны, вложили много своих сил в производство, 
а вы о них даже и не знаете. Фракция ЛДПР постарается, чтобы в учебниках ис-
тории появилась отдельная глава «История российского предпринимательства».

Американцы в этом нас обыгрывают. Там всё построено на предприниматель-
стве: и общество, и политика, и государство, и отношения между людьми. Каждый 
хочет иметь своё дело, пусть маленькое, но приносящее доход.

Дело в том, что те, кто приехал в США из Европы, хотели заниматься именно 
этим. Их старая бюрократическая Европа давила, им тяжело было там заниматься 
бизнесом, везде были монархии, дворяне буржуазию презирали. Вот она и рвану-
ла на новые земли. Туда поехали не композиторы, писатели, художники, а именно 
деловые люди, те, кто хотел в Европе заниматься бизнесом, но не мог из-за бюро-
кратических препон. Поэтому в США бизнес – это не просто мода, это своего рода 
религия.
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США – это уникальное государство, как, наверное, и Австралия, и Канада, ко-
торые тоже созданы эмигрантами. Это люди у себя на родине были ущемлёнными, 
оскорблёнными, униженными. На новой родине у них появился стимул заняться 
чем-то, компенсировать свои недостатки. А тем, кто никуда не эмигрирует, и ста-
раться не надо, у них есть квартиры, оставшиеся от родителей, работа, которая их 
в принципе устраивает, всё есть.

Вопрос. Бывают моменты, когда мне становится стыдно за страну. Почему 
мы в который раз садимся в лужу?

Жириновский В. В. Запомните на всю оставшуюся жизнь: старайтесь всегда 
говорить только хорошо про свою страну, про свою семью, про себя! К чему это 
вечное самобичевание!? И так всегда найдутся те, кто обвинит нас чёрт знает в чём, 
они всегда будут искать повод, чтобы нас унизить и поставить на колени.

И вообще, не торопитесь делать выводы о своей стране. Вот сейчас упал еги-
петский самолёт. Сколько версий? Много. Значит, пока ничего толком не извест-
но. А, может, мы правду вообще не узнаем никогда. Вот упал малазийский самолёт 
в Индийский океан. До сих пор не могут найти, уже два года прошло.

Поэтому не спешите делать выводы, что ваша страна в чём-то перед кем-то 
виновата. Скорее всего, это провокация и откровенное враньё. Американцы раз-
бомбили Хиросиму и Нагасаки в 1945 году, а сейчас в своей лживой пропаганде до-
шли до того, что пытаются это преступление повесить на нас, мол, это мы сбросили 
атомные бомбы на японцев.

Ну что это такое?! Весь мир знает, что это сделали американцы, а  они для 
своего молодого поколения в учебниках истории пишут сказочку, что это сделали 
русские.

Запомните, нам не дадут спокойно жить. У нас самые большие запасы ресур-
сов, на которые уже давно косятся и Запад, и Восток, и Юг.

В соответствии с разработанной ещё в 1992 году «Национальной стратегией 
США» и директивой Пентагона по вопросам обороны предусмотрено превратить 
нашу страну во второстепенное государство. В отличие от сегодняшней независи-
мой политики в те годы Ельцин и Гайдар с Чубайсом работали на Госдеп и покорно 
выполняли все приказы оттуда, вплоть до расстрела русского парламента.

Путём расширения НАТО на Восток и укрепления позиций Турции на юге 
СНГ формируется новое «окружение» России в целях устранения её влияния в со-
предельных странах ближнего и дальнего зарубежья.

Россия ограблена не  только путём выкачивания из  её недр природных бо-
гатств, мы потеряли интеллектуальную элиту: сотни тысяч молодых специалистов 
уехали на Запад и в Израиль. Таким образом, перестройка и последующая за ней 
«прихватизация» не только разорили Россию, но и поставили её на грань интел-
лектуальной катастрофы.

В чём состоит главный урок российской истории для нас? В том, чтобы, изу-
чая факты, понять, почему наша держава с  её неисчерпаемыми материальными 
и людскими ресурсами после победы над фашизмом и полёта Гагарина вдруг пре-
вратилась во второстепенное государство, которое от оккупации войсками НАТО 
спасает только наличие ядерного оружия.

Главную роль в  этом играла пятая колонна, в  том числе её подразделения, 
скрывавшиеся под вывеской некоммерческих организаций (НКО). Они постоянно 
говорят об «общем европейском пути», «общеевропейских ценностях» и «Европе без 
границ и наций». Но на деле всё выходит совершенно по-другому. Вместо включения 
России в «братскую семью европейских народов» нас изолируют, двигают границу 
НАТО на Восток, натравливают на нас всяких шавок из стран Восточной Европы.



ЛДПР в  отличие от  всех остальных политических движений России уже 
четверть века не перестаёт убеждать народ и элиту нашего государства в том, что 
с разрушением в 1991 году Советского Союза холодная война вовсе не закончи-
лась. Она просто перешла в более современную фазу – фазу гибридных войн, где 
информационные баталии поддержаны вооружёнными ударами пятой колонны 
изнутри. Все оранжевые революции сделаны по этому сценарию.

США сумели подорвать устои прежде существовавшего мирового порядка: 
основные нормы международного права – Хельсинкские соглашения, инструкции 
ООН. Важно подчеркнуть, что ликвидированные принципы Хельсинкских согла-
шений гарантировали не  только мир в  Европе, но  и  суверенитет, независимость 
и территориальную целостность всех государств. Эти устои мира были разруше-
ны в  буквальном смысле слова бомбами американских самолётов в  Югославии, 
Ираке, Ливии и других странах, чьи народы не встали на колени перед США. Под 
прикрытием расширения оборонной организации НАТО США приступили к си-
ловому подчинению мира. Америка, как в своё время нацистская Германия, наме-
ревается завоевать русское геополитическое пространство.

Расположение Америки к сотрудничеству с иными государствами определя-
ется единственным обстоятельством – их готовностью перейти к «цивилизован-
ному экономическому и политическому устройству» (читай: в холопство к США). 
Например, полученный Украиной суверенитет сразу же был использован Амери-
кой для аренды там четырёх аэродромов с  целью предполагаемого размещения 
на них стратегических ВВС США.

США не потерпят никакого контроля со стороны любой международной ор-
ганизации, включая ООН. Их установка: ни одной международной организации 
нельзя предоставлять права вето на действия США. Однако при этом не исключа-
ется возможность извлечь пользу из деятельности, например, той же ООН, если 
последняя будет оказывать поддержку американским интересам.

США не будут останавливаться ни перед чем, если речь идёт об их кровных 
интересах, вплоть до  свержения неугодных режимов. И  главное поле борьбы  –  
сознание людей, прежде всего – молодых.

Молодёжь достаточно внушаема, и с ней необходимо очень активно работать: 
объяснять политическую ситуацию в стране и мире, давать правильную трактовку 
вопросам истории. ЛДПР старается довести до молодёжи идею о том, что наиболее 
полезной для общества позицией является поддержка укрепления нашего госу-
дарства. В едином государстве легче гарантировать человеку защиту его прав, чем 
в стране, охваченной гражданской войной.

Фракция ЛДПР по  всей России активно работает с  молодёжью, выносит 
на  рассмотрение Государственной Думы интересующие её инициативы. Главная 
наша цель в  молодёжной сфере  – воспитание патриотов. Мы уже четверть века 
утверждаем, что русский вопрос – это вопрос образования, вопрос общей для всех 
граждан России русской культуры.

На этом всё. Приглашаю всех в Сокольники на День мороженого – будем раз-
давать мороженое бесплатно. До свидания!
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ЭЛЕКТРОННАЯ ВАЛЮТА В СВЕТЕ СОВРЕМЕННЫХ 
ПРАВОВЫХ И ЭКОНОМИЧЕСКИХ ВЫЗОВОВ

Луговой  А.  К., депутат фракции ЛДПР в  Государственной Думе, замести-
тель председателя Комитета Государственной Думы по  безопасности и  проти-
водействию коррупции. Поздравляю всех собравшихся с началом работы Между-
народной практической конференции, посвящённой оценке электронной валюты 
в свете современных правовых и экономических вызовов.

Проводимое сегодня мероприятие можно с  полным основанием назвать 
беспрецедентным. Во-первых, оно посвящено вопросу, ставшему краеугольным 
камнем в дискуссиях о финансовой безопасности государства. Во-вторых, эта кон-
ференция проводится на  площадке Государственной Думы, что свидетельствует 
о  важности рассматриваемой проблемы и  желании законодательно разобраться 
в сложной материи криптовалюты. В-третьих, сегодняшнее мероприятие позволи-
ло собрать на одной дискуссионной площадке известнейших учёных, представи-
телей законодательной и исполнительной властей, практиков из более чем десяти 
государств, в  том числе из  Соединённых Штатов Америки, для выработки еди-
ной согласованной позиции относительно правового и экономического будущего 
криптовалюты.

Не все смогли прийти, но  вместе со  мной сегодня присутствуют коллеги. 
Позвольте их представить: Катасонов Сергей Михайлович, первый заместитель 
председателя Комитета Государственной Думы по  бюджету и  налогам и  Выбор-
ный Анатолий Борисович, член Комитета Государственной Думы по безопасности 
и противодействию коррупции. Я думаю, что ещё кто-то подойдёт.

Как мне представляется, основная задача современной науки заключается 
именно в том, чтобы разобраться с природой современных финансовых технологий 
и расширить пределы права, органично включив в них перспективные расчётные ин-
струменты. Но для этого, в первую очередь, необходимо определить, с какими рис-
ками связано развитие криптовалюты в России, и может ли вообще это быть, и как 
они соотносятся с преимуществами, которые даёт государству и бизнесу её оборот?

В современном мире отношение к криптовалюте, мягко говоря, неоднознач-
ное: от  полного, подчёркиваю, полного неприятия до  всесторонней поддержки. 
В то время как отдельные страны анонсируют разработку национальной криптова-
люты, другие – ограничивают её оборот.

Внесение Министерством финансов Российской Федерации законопроекта 
об установлении уголовной ответственности за оборот денежных суррогатов стало 
своеобразным спусковым механизмом, заставившим учёных и практиков открыто 
и взвешенно рассуждать о правовом статусе и будущем криптовалюты.

Россия в  настоящее время поставлена перед выбором: по  какому, разреши-
тельному или запретительному пути идти? И выбор должен быть сделан не на ос-
нове сиюминутных политических решений, а  на  базе тщательного анализа про-
блем, для чего, собственно говоря, мы с  вами здесь и  собрались. Именно в  этом 
вопросе чрезвычайно важна помощь научного сообщества.

По инициативе ЛДПР в Государственной Думе в марте была создана межве-
домственная рабочая группа по оценкам рисков оборота криптовалюты. Её целью 
является консолидация усилий учёных и  практиков в  части оценки перспектив 
правового регулирования виртуальной валюты.

В настоящее время рабочая группа планирует обсудить возможные стратегии 
легализации или нелегализации виртуальной валюты с определением тех техниче-
ских параметров, которым она должна отвечать. Я уверен, что озвученная на кон-
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ференции идея и предложения окажут неоценимую помощь в разработке данных 
стратегий.

Очевидным преимуществом криптовалюты, с которым вряд ли вообще кто-то 
будет спорить, является, конечно, технология блокчейн. За последние годы она за-
метно обособилась от биткоина и стала рассматриваться как безопасная система 
сбора, хранения и обмена информацией.

Сегодня блокчейн является основой для развития новых систем голосования, 
страхования, регистрации прав на недвижимость, хранения дактилоскопической 
информации и  социально значимой документации. Однако при всех очевидных 
преимуществах современный публичный блокчейн пока, к сожалению, не может 
обойтись без криптовалюты и, конечно, возникает путаница: говорят «биткоин» – 
подразумевают «блокчейн», говорят «блокчейн» – подразумевают «биткоин».

Именно криптовалюта позволяет ограничивать количество трансакций. Если 
криптовалюты нет, то и публичный блокчейн не работает. Но, если это так, очеви-
ден вывод, что запрет оборота криптовалюты может затормозить развитие блок-
чейна и технологически отбросить Россию на годы назад.

Хочу особо подчеркнуть, что, поддерживая идею создания правовой базы для 
развития научно-технического прогресса, я,  конечно, выступаю против оборота  
в  России денежных суррогатов, поскольку они подрывают основы финансовой 
безо пасности и способствуют выводу капитала за рубеж. Вопрос, однако, заключа-
ется в том, что следует считать денежными суррогатами и насколько велики пра-
вовые и финансовые риски криптовалюты? Не получится ли так, что, приравняв 
криптовалюту к денежным суррогатам и запретив её оборот, мы закроем для себя 
возможности развития перспективных финансовых технологий? Не получится ли 
так, что с грязной водой мы выплеснем и ребёнка?

Успех криптовалюты напрямую зависит от  того, как быстро законодатель 
сможет свести на нет риски её оборота и определить зону гарантированной свобо-
ды пользователя.

Вообще криптовалюта на  данном этапе развития сравнима с  Интернетом 
1990-х. Сложно представить, каким был бы сейчас мир, если б на заре существова-
ния всемирной сети её запретили под предлогом потенциальной опасности распро-
странения запрещённой информации. Мы сейчас даже не можем представить себе 
жизнь без Интернета, а  в  начале 1990-х большинство из  здесь присутствующих 
даже представить вообще не могло, что это такое.

С развитием Интернета информационные риски возрастают, но преимуще-
ства информационной паутины их значительно перевешивают. Как следствие, 
Интернет продолжает активно развиваться, а государство разрабатывает всё новые 
и новые меры, направленные на минимизацию информационных рисков. Полага-
ем, что данная стратегия в обозримом будущем может быть применима и к крип-
товалюте.

Согласно экспертным оценкам, суммарное число созданных блокчейн-кошель-
ков на сегодняшний день составляет 7,5 миллиона единиц. Рыночная капитализа-
ция, то есть общая стоимость биткоинов в долларах США на июнь 2015 года состав-
ляет 3,5 триллиона долларов США, а в настоящий момент около 8. А если принять 
во внимание, что в настоящее время насчитывается более 300 видов криптовалют, 
совокупный объём их капитализации существенно превышает 8 триллионов.

Принимая во  внимание экономический потенциал криптовалюты, Велико-
британия, Швеция, Германия и США (США на уровне отдельных штатов) создают 
правовую платформу для оборота криптовалюты. Но существуют и государства, 
которые во главу угла закладывают риски виртуальной валюты, и их можно, навер-
ное, понять, и вводят правовой запрет на её приобретение и сбыт. Речь идёт о та-
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ких странах, как Эквадор, Боливия, Бангладеш. К каким странам нам примкнуть: 
к Бангладеш и Эквадору или к развитым европейским странам? Давайте и порас-
суждаем.

Наша задача, как мне представляется, заключается в том, чтобы включить го-
сударство в этот процесс, снизить риски автономности криптовалюты и сделать её 
законы писанными.

Надеюсь, что в ходе сегодняшнего обсуждения мы приблизимся к решению 
этой задачи. Спасибо за внимание. (Аплодисменты.)

Председательствующий. Спасибо большое, Андрей Константинович.
Катасонов С. М. Сегодня наше сообщество проявляет к обозначенной теме 

очень большой интерес. С одной стороны, может быть, это действительно ближе 
к сфере интересов комитета, который занимается финансовыми рынками, безопас-
ностью. С другой – я, например, увидел в этом очень большой потенциал с точ-
ки зрения бюджета и перехода нашего государства в другой статус, о котором мы 
много говорим. Это и другой инвестиционный климат, и структурные реформы, 
которых, к сожалению, мы не наблюдаем.

Мы никак не  можем переломить подход Центробанка, сегодня фактически 
не несущего никакой ответственности за развитие экономики в нашей стране. Могу 
сказать, что мы с коллегой вносили в Государственную Думу законопроект, который 
позволял бы вообще поменять масштаб и подходы Центрального банка к развитию 
экономики. К сожалению, у нас это не получается по понятным причинам.

Мы видим сегодня очень жёсткую централизацию по  всем направлениям, 
я уже не говорю о природных ресурсах, которые составляют половину нашего бюд-
жета. Казалось бы, там, где должна быть нормальная конкуренция, там, где должно 
быть развитие, мы видим де-факто очень жёсткую вертикаль и очень твёрдое же-
лание власти ограничить участников рынка. Понятно, что с точки зрения управ-
ляемости для государства это, конечно, плюс, это предсказуемость, в  том числе 
и политическая.

Вместе с тем, мы считаем, что для того чтобы сегодня Россия стала другой 
страной, для того, чтобы мы могли развиваться и идти не в хвосте тех стран, о ко-
торых сказал Андрей Константинович, а занимали бы лидирующие позиции, мы 
должны поменять подходы. И  мы пытаемся. Я  могу вам сказать, что депутаты 
Госу дарственной Думы постоянно вносят различные законопроекты, касающиеся 
и сфер малого бизнеса, и отмены бухгалтерского учёта для спецрежимов, когда го-
ворим о том, что патенты должны быть одинаковыми как для юридических лиц, 
так и для индивидуальных предпринимателей. Но фактически мы ничего в этом 
направлении не видим.

Мы всё время пытаемся напомнить историю, как наша страна развивалась. 
Был целый ряд направлений: это и  Интернет, о  котором сейчас коллега расска-
зывал, это и кибернетика, и другие направления, в которых Россия занимала пе-
редовые позиции. С точки зрения управляемости процессов всё это было зажато, 
остановлено, в результате сегодня мы по этим направлениям отстаём от всего мира.

Сегодняшняя наша конференция  – это попытка, и  не  только депутатского 
корпуса, призвать наших регуляторов к тому, чтобы на этой территории действи-
тельно сложились рыночные отношения и сюда пришли игроки, которые понима-
ют, которые могут обеспечить технологический прорыв в различных направлени-
ях, в том числе и в финансовой сфере. Это для нас очень важно. Мы считаем, что 
именно экспертное сообщество, которое мы сегодня хотим внимательно послу-
шать, должно задавать вектор.

Выборнов  А.  Б. Действительно, новые технологии внедряются в  жизнь, 
и каждая страна выбирает свой путь развития. У меня нет сомнения в том, что Рос-
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сия будет одной из передовых с точки зрения использования современных техно-
логий стран. Но насколько скоро это произойдёт, я думаю, зависит и от нас. Наша 
конференция даёт позитивное начало для обсуждения современных электрон-
ных валют в свете современных правовых и экономических вызовов для каждой 
из стран мира.

Я думаю, что здесь достаточно много экспертов в области финансов, денежно-
го обращения, которые нам расскажут и смогут обосновать свою позицию на этот 
счёт. И я как эксперт в области безопасности с удовольствием их послушаю.

Я желаю нашим экспертам потрудиться и  попробовать обосновать каждый 
свою точку зрения на этот счёт. Всем нам желаю успехов на этом поприще, чтобы 
мы могли выбрать правильный путь с точки зрения правового обоснования даль-
нейшего использования электронных валют.

Луговой А. К. Я хочу подчеркнуть, что мы пока не «за» и не «против», мы 
только начинаем разбираться. И я совершенно поддерживаю своих коллег и Ана-
толия Борисовича.

Мы действительно должны разобраться, что это такое, потому что, хотим мы 
того или нет, эти технологии получают всё большее и большее развитие в мире, 
и не хочется оказаться на обочине истории. А учитывая, что Россия – государство 
передовое, и мы гордимся нашими достижениями во многих областях, нам необхо-
димо своевременно принять в этом участие.

Ливанов  П.  В., заместитель директора Росфинмониторинга Российской 
Феде рации. Тема конференции, на которой мы с вами имеем честь присутствовать 
и  принимать участие, исключительно актуальная. На  состоявшемся на  позапро-
шлой неделе в Санкт-Петербурге Международном юридическом форуме Предсе-
датель правительства в качестве одного из основных вызовов, который в настоящее 
время сформирован реальностью в правовой системе каждого государства, Россий-
ской Федерации в том числе, обозначил нарастающий рост технологий – техноло-
гий обмена информацией, в том числе финансовыми данными, когда фактически 
взаимодействуют не  столько граждане, физические лица, сколько программные 
комплексы и аппаратные устройства, от имени своих клиентов вне всякого юриди-
ческого сопровождения принимающие знаковые решения, в том числе по переходу 
прав собственности. Это может быть ещё не сегодняшний день, но это ближайшее 
будущее.

Эти технологии уже вторгаются в нашу жизнь и в виде криптовалют, к кото-
рым в мире имеются разные подходы относительно правового регулирования их 
режима и в виде неотъемлемой от них технологии так называемого «блокчейна», 
когда в принципе отсутствует централизованное хранилище значимой юридиче-
ской информации. Система основана на  доверии. Правовые механизмы защиты 
данных и защиты прав пользователей этих систем не проработаны.

Платёжные инструменты – это плод реализации творческих инициатив раз-
личных коллективов людей. Всё это необходимо упорядочить, обеспечить над-
лежащий уровень нормативно-правового регулирования. Естественно, сначала 
на уровне федерального закона, а далее на уровне подзаконных актов правитель-
ства, федеральных ведомств.

Но без научных разработок, без глубокого понимания юридическим со-
обществом научных проблем, которые здесь возникают, и  путей их решения 
правоприменитель и органы, вырабатывающие государственную политику, прини-
мающие соответствующее законодательство, ничего сделать не могут. Поэтому не-
обходимо идти по пути накопления знаний и понимания этих проблем, на котором, 
я думаю, данная конференция – знаковый шаг.
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Архипов  А.  С., директор по  криптотехнологиям группы компаний «Киви». 
Я хотел бы рассказать об адаптации технологии к существующим средам, которые 
сейчас уже как-то функционируют. Я представляю здесь технологов, а не специали-
стов по соответствующей отрасли права, но и мои технические детали тоже могут 
помочь выработать подход к тому, как это можно было бы сделать в правовом поле.

В первую очередь я  хотел  бы сказать, что сейчас очень много говорят про 
блокчейн, очень много, даже в каких-то неспециализированных журналах появля-
ются статьи, это всё обсуждается, и фокус постоянно сбивается.

Почему эта технология появилась? Почему она стала популярной?
Я хотел бы просто напомнить всем участникам (может быть, и фокус вернуть) 

о том, что блокчейн – это изобретение. Технологии, которые составляют блокчейн, 
его криптографические элементы, давно известны, сама концепция цифровых де-
нег появилась тоже давно. Я могу привести самую старую отсылку к Дэвиду Чому, 
который говорил об этой концепции, предлагал подписывать бумажные докумен-
ты электронными ключами и обмениваться ими.

В чём суть изобретения? Система. Первое, что взбудоражило всех, первая им-
плементация этой системы – биткоин. Она имеет ряд проблем и не смогла осуще-
ствиться полностью.

Во-первых, с течением времени биткоин был в общем-то захвачен частью ос-
новных игроков, то есть произошла централизация этой системы, и, откровенно го-
воря, она уже не является децентрализованной, поскольку всё-таки основную роль 
там играют центральные майнеры.

Во-вторых, были изобретены специальные устройства, которые позволяют 
увеличить, ускорить работу механизма профуфорк, они называются ICTV, я уве-
рен, что большинство знают о них, но, может, кто-то не знает.

Это привело к тому, что система не получилась действительно децентрализо-
ванной. Сейчас устройства, которые делают профуфорк, – это огромные фермы, они 
потребляют чуть ли не 100 мегаватт электроэнергии. Изначально, как мне кажется 
(мы у автора спросить не можем, поскольку он неизвестен), идея была в том, чтобы 
сделать блокчейн действительно децентрализованным, когда механизм профуфорк 
делается на каждом устройстве, и нет какого-то единого центрального игрока.

Но из-за этих проблем очень часто в блокчейне все уходят в какие-то центра-
лизованные формы, в формы доверенного участника, который имеет блокчейн для 
подписания того, что он делает. Мне кажется, что при необходимости технологию 
можно везде применять целесообразно, но всё-таки это уводит нас от сути изна-
чального изобретения. Поэтому при адаптации регулирования нужно не пытаться 
вставить эту технологию в существующий трафарет, потому что она другая. Это 
новая вещь, она не вставляется. При попытке вставить её в трафарет IT, она лома-
ется, потому что трафаретов IT тоже нет.

И ещё: часто умалчивают о проблемах этой технологии. Все говорят о том, 
какая она прекрасная, но очень редко можно услышать, что в ней плохого. В этой 
технологии есть проблема.

Сейчас она пока ещё имеет проблемы с масштабируемостью, то есть со ско-
ростью работы. Со  стоимостью тоже не  до  конца понятно, потому что сейчас, 
по сути, мы не понимаем, майнинг – это дорого или дёшево, потому что не с чем 
сравнивать, комиссия в том же биткоине или эфириуме большой роли не играет, 
то есть пока выкладки финансовые, они труднооцениваемые.

Но самая большая проблема  – это связь между цифровым миром и  реаль-
ным, потому что криптовалюта  – это отдельная замкнутая финансовая система, 
и связать её с реальным миром достаточно сложно, потому что, когда пытаешься 
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её адаптировать к существующим трафаретам и технологиям, ты её «убиваешь». 
Получается то же самое, что уже было. Хотя некоторые коллеги могут обидеться 
на меня, можно привести пример с голосованием, криптографические механизмы 
честного голосования уже давным-давно существуют.

Когда пытаешься туда запихнуть блокчейн, как бы убиваешь суть, на выходе 
ничего не  получается. Эту связь не  нужно терять, важно помнить, что основное 
изобретение  – это децентрализованное хранение активов, доверенного лица нет, 
и вокруг этого выстраивать какие-то правовые вопросы. Какие-то аналоги в уже 
действующих системах существуют, и просто бессмысленно, на мой взгляд, ими 
заниматься, хотя, конечно, это выбор каждого из участников.

Кроме того, есть проблема в сложности понимания. Сейчас такое ощущение, 
что блокчейн хотят использовать едва ли не везде: блокчейн там, блокчейн тут. Эту 
сложность надо как-то разрешить и объяснить, что есть некоторое важное приме-
нение в децентрализации доверия, а все остальные вещи имеют более эффектив-
ные аналоги в уже существующих технологиях. Это то, о чём я уже сказал: когда IT 
начало адаптировать эту технологию, сказали, что всё понятно, сейчас мы сделаем 
сами. Так не получается, изобретение воспроизвести достаточно сложно.

Поэтому я предлагаю не бросаться в какие-то модные на данном этапе реали-
зации блокчейна моменты, а вернуться к исходной сути, потому что сейчас очень 
много систем, которые завоёвывают мир своими маркетинговыми компаниями. 
На это, как мне кажется, не надо обращать внимания, а сфокусироваться на децен-
трализации хранения активов, потому что тема богатая, там есть смарт-контракты 
и всё остальное, но опять же пока не решится этот базовый элемент – как легализо-
вать блокчейны, – всё остальное работать не будет.

Вопросы, которые возникают у нас как у практиков, которые этим занима-
ются, могут привести к регулированию процесса. Эти вопросы в первую очередь 
связаны с определениями. Существующие определения – это прокрустово ложе, 
трафарет, который не накладывается на то, чем является децентрализованное хра-
нение активов. А отсутствие разграничения, что является законным, незаконным, 
не позволяет нам выводить продукты на рынок и, наконец, реализовать их в виде 
интересных технологий на территории России.

Нужны определение разницы, понимание того, что законно, что незаконно. 
И, конечно, самая сложная часть – чтобы записанное в блокчейн имело какую-то 
юридическую значимость.

Мы сейчас можем пользоваться блокчейном, можем на него ссылаться, мо-
жем хранить в нём данные, но если это всё нельзя будет отнести в суд, принять 
в качестве доказательства, то блокчейн распространения не получит. Нужно будет 
по-прежнему хранить копии документов и совершать все остальные лишние дей-
ствия. Так мы не получим никакого существенного плюса от этой работы.

Я думаю, что, если мы придумаем механизм имплементации на российский 
рынок самой открытой технологии, платить за  неё деньги не  придётся. Как раз 
плюс её заключается в том, что сейчас любой человек, который хочет построить 
на ней бизнес, например, мерчант, хочет подключиться к блокчейну или кошельку, 
хочет создать что-то на базе блокчейна, может это сделать совершенно свободно. 
Доступ открыт, код известен. Сел, разработал, заработал и всё. Но компании ча-
сто сталкиваются с проблемами подключения огромного количества провайдеров 
к  нашей системе, в  этом случае это открытый протокол, открытая система, всё 
очень легко и дёшево.

Что касается необходимости инвестиций в  сеть майнинга, например, в  ли-
цензирование, во-первых, это будет связано со стратегией легализации, поскольку 
нужно будет понять, кого допускать к этому рынку, то есть кто будет майнером, что 
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нужно сделать для того, чтобы купить лицензию, получить разрешение и т. д. Это 
первый момент.

Второй момент. Нужна какая-то стратегия по построению российской инфра-
структуры блокчейна, потому что сейчас ситуация следующая: все заводы, условно 
говоря, и майнинговые фермы находятся вне территории России. Поэтому Россия, 
если будет использовать блокчейн, станет зависимой от внешней инфраструктуры.

Вопрос создания российской инфраструктуры – очень важный, потому что 
он не решается за две минуты, поскольку построение инфраструктуры – это всегда 
то, что связано со строительством, с инвестициями и т. д., это длительный процесс. 
И чем быстрее мы поймём, как майнингом или каким-то его аналогом заниматься 
в России, тем быстрее можно будет построить инфраструктуру, тем быстрее можно 
будет понять, какую нагрузку это будет давать на тех, кто подключится либо к рос-
сийскому аналогу блокчейна, либо куда-то ещё.

Мы как компания в прошлом году заявляли об объёме инвестиций, который 
мы готовы внести в  эту сферу. Речь шла о  первых сотнях миллионах рублей, мы 
как бы подтверждаем эти оценки. Мы делали некие предварительные оценки, что по-
требуется для изменения различных точек при адаптации этой технологии на рынок.

Итак, проблема номер один – возможность принимать цифровые докумен-
ты, подписанные определённым образом, в  качестве доказательства при разборе 
различных негативных ситуаций. Людей беспокоит, что, когда возникнет какой-то 
имущественный спор, им потребуется бумажная копия документа для того, чтобы 
его разрешить.

Если бы с цифровыми копиями не было никаких проблем, я думаю, что даже 
идея о  том, что мы сейчас почему-то печатаем деньги на  бумаге, хотя могли  бы 
иметь их в цифровом виде, будет близка к разрешению.

Ли Каплин, председатель совета директоров компании НЭКСТТЭК, США. 
Никто не  думал, что в  Америке будут проблемы с  безопасностью и  коммуника-
циями, потом произошли масштабные хакерские атаки, которые принесли панику. 
И все вдруг поняли, что коммуникации нужно защищать, и мы услышали истории 
о криптографии и коммуникациях. Это было не очень приятно.

Мы рады работать вместе с Россией над высокими технологиями и хотим ви-
деть расширение нашей технологии блокчейн. Это сделает блокчейн доступным 
всем на основе сотрудничества с другими странами. Мы готовы поделиться техно-
логиями и возможностями и посмотреть, сможем ли экспортировать и расширять 
это в России. Я уверен, что сможем.

5 ЛЕТ АРАБСКОЙ ВЕСНЕ: ЧТО ДАЛЬШЕ?

Дегтярёв  М.  В. Уважаемые коллеги, меня зовут Михаил Дегтярёв. Я  член 
Высшего совета ЛДПР. Сегодня на  нашем «круглом столе» присутствуют очень 
уважаемые эксперты:

– Елена Владимировна Супонина, советник директора Российского инсти-
тута стратегических исследований. Это мозговой центр Совета безопасности Рос-
сии и Администрации президента, которую возглавляет наш большой друг, гене-
рал-лейтенант Службы внешней разведки Леонид Петрович Решетников;

– Борис Васильевич Долгов, старший научный сотрудник Центра арабских 
и исламских исследований Института востоковедения Российской академии наук, 
кандидат исторических наук;
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– Вячеслав Николаевич Матузов, президент Общества дружбы и сотрудни-
чества с арабскими странами;

– Ефим Леонидович Жигун, директор независимого научного центра  
«Институт Ближнего Востока»;

–  наш ветеран партии, многие годы возглавлявший международный отдел 
Центрального аппарата партии, Геннадий Петрович Авдеев, кандидат историче-
ских наук, сегодня доцент кафедры мировых цивилизаций и геополитики Инсти-
тута мировых цивилизаций, учредителем которого является Владимир Вольфович 
Жириновский;

– сегодняшний начальник нашего международного отдела Владимир Ивано-
вич Кузнецов, многие годы проработавший в Министерстве иностранных дел.

Здесь сегодня с нами лидер московской городской организации Борис Чер-
нышов, наш лидер молодёжной организации Василий Власов и вы, ради кого мы 
сегодня собрались – молодые, перспективные, энергичные, ищущие знаний и от-
ветов на все вопросы молодые люди. Такая тяга к знаниям со стороны молодёжи 
любых политических взглядов нам очень приятна.

И, конечно же, самый главный участник, который обладает всеми знаниями 
в части исследования Ближнего Востока – основатель нашей партии – Владимир 
Вольфович Жириновский!

Кузнецов В. И. Россия сейчас находится в очень сложных условиях, на неё 
оказывается многовекторное давление. В  этих условиях очень важно знать, где 
правда, где ложь. Поэтому Владимир Вольфович как специалист по  этой теме 
не мог не организовать этот «круглый стол» независимо от всех остальных обстоя-
тельств.

Я предлагаю Владимиру Вольфовичу как воспитателю молодёжи начать раз-
говор по этой важнейшей теме.

Жириновский В. В. Все арабские революции – дело рук Запада. Его инстру-
мент – молодёжь. Она бедна и не имеет работы, её натравливают на власть.

Молодёжь для этих провокаторов – пушечное мясо. Ей не понять, что идёт 
геополитическая игра. Молодёжь видит, что у  власти десятилетиями находятся 
одни и те же политики, а жизнь не становится лучше, и думает, что если насиль-
ственно свергнуть эту власть, то все станут счастливыми. Но вместо этого вслед 
за революциями приходят гражданские войны и интервенции.

По территориям мусульманских стран, переживающих демографический 
взрыв и  обладающих огромными запасами углеводородного топлива  – нефти 
и газа – проходит так называемая Исламская дуга нестабильности – войн, терактов 
и взрывов религиозного фанатизма. В эту дугу входят страны Ближнего Востока 
и Северной Африки. Самые взрывоопасные из этих государств – Ирак, Иран, Тур-
ция, Сирия и Афганистан. Тут и игры вокруг залежей углеводородов, и конфлик-
ты между суннитами и шиитами, и интриги ближневосточных монархий, а также 
страшные по своим последствиям закулисные действия США и их прислужников 
из НАТО.

Исламская дуга – огнедышащая, залитая кровью. Всё там сегодня нестабиль-
но, и все народы находятся в состоянии скрытой войны. Но человечество не может 
допустить, чтобы на юге всегда была война. Мир устал от того, что в воздух подни-
маются боевые самолёты, происходят теракты, становится невозможной нормаль-
ная экономическая и финансовая жизнь. Надо успокоить мир в этой точке земли.

Все конфликты в странах Исламской дуги, разрушающие мир, искусственно 
созданы определёнными политическими силами, которые хотят власти над миром.

Борьба с исламским терроризмом – это целая эпоха, это весь XXI век. Мы 
все будем бороться с терроризмом. Почему? Потому что кое-кому на Западе и Юге 



43

выгодно подпитывать террор. Борьба за  сырьё, несмотря на  все эти солнечные 
батареи и ветряные генераторы, будет только нарастать, поскольку это не только 
энергия и материалы, но и потоки финансов.

Человечество вошло в ту стадию, когда его руководители – невежественные 
и  безответственные люди вроде Обамы или Кэмерона  – уже ничего не  боятся, 
никого не жалеют, им всё равно, сколько миллионов жителей Северной Африки 
и Ближнего Востока после очередной Арабской весны умрут завтра без воды. И об-
речённые Западом на смерть люди понимают, что на западных насильников можно 
воздействовать только чем-то страшным. Тут к  ним приходят «воины джихада» 
и убеждают, что только террором можно установить на земле рай, так что, если ты 
недоволен жизнью, надевай пояс шахида и вперёд – на толпу неверных.

Месть, зависть – это постоянный фактор, воздействующий на психику. Тот, 
у которого американцы убили семью и разрушили государство, глядя на богатство 
жителей США, сначала будет завидовать им, а потом поймёт, что это богатство со-
здавалось веками на крови его предков, а сегодня уже требует и его крови.

Почему именно на мусульманской земле сегодня больше всего террористов? 
Да потому что средний возраст иудея или христианина 40 лет, а мусульманина – 
23 года. Мусульмане – самое молодое население планеты и самое быстро растущее! 
Ещё недавно их был всего миллиард, но прошло несколько десятилетий и их уже 
больше полутора миллиардов, а к середине века станет три. И это при социальной 
культуре Средневековья и низких технологиях производства.

Что делать этим миллиардам, живущим на выжженной солнцем земле? Уми-
рать от  голода? Завоёвывать другие страны? Им остаётся только одно  – бежать 
на Запад, где количество европейцев уже давно не растёт. И мусульманская волна 
уже до конца века полностью захлестнёт Западную Европу и США.

Это не их вина. Их поставила в такие условия политика США и их прислуж-
ников. Поэтому ЛДПР призывает отличать простых мусульман от «исламских экс-
тремистов» – исламистов.

Сам ислам  – вовсе не  экстремистская религия. И  мы вынуждены говорить 
о «мусульманских террористах» не потому, что каждый мусульманин – террорист, 
а лишь для обозначения того, какой из идеологий прикрываются убийцы. Точно 
так же мы говорим, что коммунисты развалили СССР, имея в виду вовсе не рядо-
вых коммунистов, а продавшихся Западу высокопоставленных чиновников с парт-
билетами в кармане, прикрывавшими свою алчность громкими речами о «возвра-
щении к ленинским нормам» и «перестройке, ускорении и гласности».

Исламская дуга нестабильности затронула даже находящиеся в тысячах кило-
метрах от Мекки страны: Китай, Индонезию, Филиппины, Малайзию, Индонезию, 
Бангладеш и Таиланд. Только поэтому мы говорим о мусульманах, дабы охватить 
всё пространство, на котором сегодня под прикрытием фраз о «борьбе с неверны-
ми» постоянно совершаются теракты, уносящие ежемесячно тысячи жизней.

Мусульманская цивилизация имеет право на существование так же, как хри-
стианская, буддийская, языческая, иудейская и индусская цивилизации. А вот ис-
ламские террористы, режущие горло мирным людям и насилующие женщин и де-
тей, такого права не имеют и должны быть уничтожены, как бешеные собаки!

Для мусульманских стран наступило время революций, а все революции тре-
буют жертв. Через 50–70 лет там всё успокоится, а пока мы должны терпеливо всё 
это объяснять и силовыми методами подавлять любые попытки совершить терак-
ты, жестоко наказывать тех, кто их уже совершил, и помогать безвинным жертвам 
террора по всей планете.

Речь идёт не только лишь о географическом пространстве и форме социаль-
ного протеста. Сегодня бунт и революция, борьба бедных и богатых развернулись 
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на этом пространстве: Северная Африка, Ближний, Средний Восток, Юго-Восточ-
ная Азия, Кавказ, Балканы и т. д.

И ещё долго там будут войны, революции и террор, как стихийные бедствия: 
цунами, смерч, тайфун, которые периодически происходят в  районе Камчатки, 
Сахалина, Японских островов, Тайваня. И так же, как со стихийными бедствиями 
всем странам мира нужна совместная работа по борьбе против любого насилия, ка-
кими бы религиями оно ни прикрывалось.

Реализуя свои геополитические задачи, Запад постоянно раздувает угли гра-
жданской войны, которые тлеют на Востоке, где всегда есть топливо для пожара – 
нищета и этнические и религиозные распри.

У России с Востоком, особенно если взять советскую эпоху, были периоды 
большой и крепкой дружбы. Многим странам Востока СССР помог обрести неза-
висимость. Да и при его распаде вполне мирным путём образовались страны, чья 
государственность и  суверенитет  – исключительная заслуга правителей нашей 
державы. К сожалению, при Ельцине мы ушли с Востока, и тот взорвался, показав 
всю бездну своей жестокости. Было создано целое террористическое государство – 
ИГИЛ, а массовые казни демонстрировались по телеканалам всего мира.

Сегодня на Ближнем Востоке пытаются осуществить проект «всемирной ре-
волюции» – столь же масштабный и разрушительный, как проекты фашистской 
или коммунистической экспансии в первой половине XX века. Нынешнюю войну 
в Сирии можно сравнить с гражданской войной в Испании в 1930-е годы. Там пра-
вительство сопротивлялось нацистам во главе с Франко, который в итоге победил 
при поддержке фашистских режимов Германии и Италии и попустительстве США, 
Англии и Франции. А потом мир получил нацистский режим, который захватил 
практически всю Европу и залил её кровью.

Сегодня в  Сирии народ сопротивляется боевикам, которые несут идею но-
вой всемирной революции – исламской, а любая мировая революция – это террор 
и  угнетение. Если сегодня они победят в  Сирии, там образуется псевдогосудар-
ство, которое объединит суннитскую часть Сирии и Ирака, и его главным видом 
деятельности будет мировой террор. Это точно такая же опасность, как в своё вре-
мя опасность коммунизации и фашизации мира, потому что любая сила, которая 
претендует на  мировое господство  – это глобальная угроза всему человечеству. 
Если сегодня сдать Сирию, то боевики оттуда хлынут в Афганистан, а уже оттуда 
в Среднюю Азию, на Кавказ и в южные регионы России.

Нужно понять, что в современном мире глобальные конфликты не могут заро-
диться ни на Кубе, ни в Африке, ни в Восточной Азии. Ближний Восток – вот эпи-
центр войн на весь период XXI–XXII веков. Пока там есть нефть и газ, пока разде-
лены сунниты и шииты, пока там есть арабы и персы, пока существует государство 
Израиль, которое никогда не падёт, там будет неразрешимый конфликт. Это дол-
жны понять все, в том числе критики нашего вмешательства в сирийский конфликт.

Сирийская армия прошла подготовку, а теперь ещё с воздуха поддерживается 
нашей авиацией. Прикрытие также осуществляет мощная группировка россий-
ских ПВО. Планы Запада на уничтожение сирийской государственности провали-
лись, поэтому США и их прислужники идут на обострение обстановки. В резуль-
тате по территориям мусульманских стран одна за другой прокатываются волны 
войн, терактов и взрывов религиозного фанатизма. И все аналитики в один голос 
твердят о том, что это только начало той страшной и подлой стратегической игры, 
затеянной Западом, чтобы расчленить государства Востока на десятки мелких ан-
клавов, которые после затяжных войн легко можно будет поставить на колени.

Только одна страна всегда бескорыстно протягивает руку помощи Востоку – 
это Россия. И только одна партия предвидела все эти события. Наша партия!
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Я ещё в 1993 году сделал прогноз о великой исторической миссии России – 
стать для стран Востока гарантом стабильности и надёжным партнёром во взаимо-
выгодном процессе укрепления наших национальных экономик.

Мы уже спасли десятки народов от полного истребления. Так было с добро-
вольным присоединением к России Грузии и Туркмении. Только Россия выступила 
в защиту Армении, которую турки хотели пустить под нож.

Мы всегда поддерживали национально-освободительную борьбу арабских 
стран – Ливии, Египта, Ирака, Палестины. Мы помогли Ирану преодолеть эконо-
мическую блокаду. И поэтому нас на Востоке любят.

Приходят и уходят властители, предавшие свой народ ради подачек Запада, 
как это было с президентом Египта Анваром Садатом, а народы остаются. И в их 
сердцах всегда будет жить любовь к России – единственному другу и защитнику 
Востока, сколь бы непостоянным, взрывным и коварным он ни был.

Кузнецов В. И. Дорогие друзья, после такого яркого выступления нужно от-
дышаться и прочитать список следующих выступлений. Далее по списку идёт Дол-
гов Борис Васильевич, который обещал осветить основные аспекты нашей темы, 
а  именно: Арабская весна, её история и  остальные факторы, влияющие на  неё.  
Пожалуйста, Борис Васильевич.

Долгов  Б.  В. Я  представляю здесь Институт Востоковедения Российской 
академии наук, занимаюсь проблемами социально-политического развития арабо- 
мусульманского мира, в частности политическим исламом. Окончил Институт стран 
Азии и Африки и в какой-то мере однокашник уважаемого Владимира Вольфовича.

Арабская весна имеет два вида. Первый вид Арабской весны мы наблюдаем 
в тех странах, в которых главными факторами возмущения масс были внутренние 
факторы. И второй вид – это те страны, в которых явно просматривается внешний 
фактор, внешнее вмешательство.

Так вот к первой категории я бы отнёс Тунис, Египет, Йемен. В этих странах 
главный фактор, который способствовал революциям – это социальный протест, 
внутренние факторы. Это коррупция в больших масштабах и нерешённые соци-
ально-экономические проблемы, безработица среди молодёжи.

И второй вид Арабской весны  – это события, спровоцированные внешним 
вмешательством, что произошло в Ливии и Сирии.

Супонина Е. В. Мы говорим сегодня об Арабской весне, потому что название 
этого периода времени уже прижилось, хотя на самом деле эта весна уже давно пре-
вратилась в осень, а то и перешла в зиму. Надежды, которые питали люди в расчёте 
на изменения, себя не оправдали, и то, что мы сейчас видим на Ближнем и Среднем 
Востоке, это только доказывает.

Почему произошли эти кардинальные изменения? Воедино сошлись сразу 
несколько причин как глобального порядка, так и исключительно местного. Сво-
дить всё к внешнему фактору, наверное, было бы слишком просто. Это одна из при-
чин, да. Ведущие игроки делали ставку на  новые силы, на  перемены, например, 
американцы активно работали с молодёжью в Египте, британцы до сих пор рабо-
тают. Но ставка на это тоже не оправдала себя, и многие американские политологи 
сейчас задают риторический вопрос: а почему мы так просчитались?

Мы говорим о  пятилетии кардинальных перемен, потому что ведём отсчёт 
с революции 2011 года. Но, на мой взгляд, перемены начались ещё в 2003 году, ко-
гда американцы начали свою непродуманную военную кампанию в Ираке. Кто-то 
говорит, что это было, наоборот, следствием некоей теории заговора, которая имела 
целью установить хаос на Ближнем и Среднем Востоке. Но я всё-таки считаю, что 
американцы не так уж умны, и слишком много им делаем чести, говоря о том, что 
вот они всё так просчитали.
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Нет. На самом деле иракская военная кампания – это очень серьёзная ошибка, 
они думали, что, свергнув Саддама Хусейна, привнесут демократию в этот регион, 
но этого не получилось и не получится. Нельзя осуществить экспорт демократии 
на Ближнем Востоке, да и где бы то ни было ещё. Демократию нельзя принести 
на ракетах, на томагавках, эти процессы должны вызреть изнутри, иначе получа-
ется то, что мы сейчас видим: Ирак стал питательной почвой для террористов всех 
мастей. Помимо того, что там, в регионе уже была Аль-Каида, взращённая, кстати, 
теми же американцами, пакистанцами и британцами ещё во время советского во-
енного присутствия в Афганистане, но теперь появились такие группировки, как 
ДАИШ, или ИГИЛ, а также другие террористические организации. Стало только 
хуже, и в перспективе по многим оценкам, в том числе и нашим, эта турбулент-
ность продолжится.

Говоря о причинах, я здесь скорее бы согласилась с Владимиром Вольфовичем, 
который в своём ярком выступлении достаточно точно, несмотря на присущее ему 
творческое изложение, назвал основные внутренние причины этих событий: отсут-
ствие работы, нищета. Сюда можно ещё добавить то, что молодой человек в том ре-
гионе не может жениться. На Ближнем и Среднем Востоке бедные люди не могут 
обеспечить семью, они даже элементарно не могут калым заплатить за невесту.

Все социологи сейчас приходят к выводу, что высокая доля молодёжи в этих 
странах была одной из движущих сил революции. В среднем, по данным многих ме-
ждународных организаций, например Международного валютного фонда, Между-
народного института финансов, численность молодёжного населения в  возрасте 
до 30 лет по всему Ближнему и Среднему Востоку колеблется от 60 до 70  процен-
тов. Это значительно выше, чем у нас или в той же Германии, где всё наоборот: доля 
молодёжного населения, например, у нас это 20–30 процентов, а 70 процентов – это 
люди уже старше 40, а то и 50 лет.

В большинстве арабских стран, где произошли революции, молодёжи было 
очень много, возраст 18, 20, 30 лет – лучший материал для революции.

Почему Иран был и остался одной из самых стабильных стран в регионе, несмо-
тря на то, что там тоже была и есть молодёжь? Потому что в Иране налажены инсти-
туты распределения материальных благ и развиты институты социальной помощи. 
Поэтому-то там революции и не произошло после того, как она случилась в 1979 году.

Ну и на фоне очень большой доли молодёжного населения, того самого моло-
дёжного бугра, в большинстве арабских стран ещё очень стремительный демографи-
ческий рост, стремительнее, чем у нас. Если у нас, как говорят демографы, на жен-
щину в среднем приходится полтора ребёнка, поскольку на территории европейской 
части бывшего советского пространства в  семьях один-два ребёнка, на  Востоке 
по 7–8 детей. И это увеличение происходит непропорционально накоплению мате-
риальных благ и финансов, которые имелись в распоряжении у правительства.

Матузов В. Н. Я хотел бы обратить ваше внимание на то, что эти изменения, ос-
новные революции, о которых говорилось с точки зрения исламских традиций и ци-
вилизационного разрыва между Европой и  исламским миром, произошли далеко 
не в религиозно управляемых странах. Пример – Сирия. Это светское государство. 
Хотя здесь исламская религия формально была официальной доктриной, но  это 
светское государство, где были блестящие пляжи, где купались вместе и мужчины, 
и женщины. Поэтому надо глубже изучить фактический материал. Я призываю мо-
лодёжь не руководствоваться общими мнениями, а покопаться в фактах, в докумен-
тах. Покопаться поглубже, чтобы увидеть не только, что говорится иногда в плане 
информационном, а посмотреть внимательно на то, что произошло.

Я считаю, что события этих арабских переворотов мы, россияне, должны изу-
чить очень внимательно. Почему? Потому что то, что было сделано там, затем было 
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перенесено на Украину, на Болотную площадь, и, в конце концов, отрабатывается 
методология с учётом современных информационных средств: твиттеров, фейсбу-
ков. Даже когда в Египте произошли эти события, говорили, что «отфейсбучили» 
египтян. Роль информационных каналов была крайне важной.

И второе обстоятельство, которое я  хотел  бы отметить: всё, что делалось 
в этом отношении – хорошо подготовленная и хорошо проделанная работа запад-
ных спецслужб. Они работали и с террористами, и с политиками, и с финансиста-
ми. Арабская весна – это продукт серьёзной работы, а не эмоциональная вспышка 
со стороны мусульманской молодёжи.

Жигун Е. Л. Был баланс сил на Ближнем Востоке. Хороший или плохой – не-
важно. Этот баланс сил был нарушен в каждой стране по-разному: с внешним или 
внутренним участием. И сейчас через 5 лет мы наблюдаем мучительные попытки 
выстроить новый баланс сил. На этом можно поставить точку и разбираться даль-
ше, как говорил предыдущий выступающий, в косточках.

И ещё. За всеми крупными террористическими движениями, которые суще-
ствуют на Ближнем Востоке, стоят интересы отдельных стран. Террористические 
движения являются их инструментом.

Приведу пример. Саудовская Аравия и Катар являются союзниками в борь-
бе против Башара Асада в Сирии и те же Саудовская Аравия и Катар – неприми-
римые враги на территории Ливии, воюющие друг с другом, то есть, как говорил 
один юморист: здесь играем, здесь рыбу заворачиваем. И эти балансы меняются 
постоянно.

Авдеев Г. П. Ислам – это очень сложное, многоплановое, духовное, религи-
озное и политическое явление, которое сейчас выступает на мировой арене. Это 
очень сильная, самодостаточная сила, которую необходимо изучать со всех сторон: 
и с точки зрения культурологии, и с точки зрения конфессиональных особенно-
стей, и с точки зрения исторического влияния. Мы знаем, что помимо Ближнего 
Востока и Северной Африки есть Пакистан, Малайзия др., например Филиппины, 
то есть исламский мир – это огромный мир с его особенностями. И чем глубже мы 
будем познавать ислам и его идеологию, тем спокойнее мы можем предвидеть оче-
редные шаги исламского бурлящего мира.

Дегтярёв М. В. Подводя итоги, хочу отметить, что через 5 лет после арабских 
революций мы имеем лишь кровь и войну. Нигде нет свободы, государства разва-
ливаются. Вот главный итог произошедших событий. И поэтому мы, ЛДПР, обра-
щаемся к молодёжи с просьбой критично относиться к тем, кто зовёт её на улицы 
и площади. Завершаю этот «круглый стол» нашим партийным лозунгом: «ЛДПР 
против смуты».

МЕЖДУНАРОДНЫЕ ОТНОШЕНИЯ,
ЭКСТРЕМИЗМ И СОВРЕМЕННАЯ МОЛОДЁЖЬ

Дегтярёв М. В. Каждый депутат фракции ЛДПР состоит в том или ином ко-
митете Государственной Думы, курирует то или иное направление. Я, в частности, 
курирую в том числе и молодёжную политику партии, поэтому если у вас будут 
интересные идеи, проекты, после сегодняшнего «круглого стола» заходите в мой 
кабинет № 1038. Я сегодня буду вести приём до ночи, поэтому приходите. Если 
у вас есть идеи, предложения, обязательно обсудим, обговорим всё, и вы зададите 
свои вопросы, касающиеся реализации ваших проектов.
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Хочу пригласить вас на агитационные поезда ЛДПР. Здесь присутствует де-
путат Государственной Думы Александр Николаевич Шерин. Он очень часто ведёт 
агитационные поезда ЛДПР, это реально очень хорошая школа жизни для вас, по-
тому что зачастую ребята, которые учатся в Москве и Московской области, кроме 
этих регионов мало что видели.

Я сегодня заходил в одну московскую школу и спрашивал у ребят, где они 
отдыхают, куда ездят. Когда я спросил, кто был в Турции, полкласса подняли руки, 
когда я спросил, кто был на Алтае, никто руки не поднял.

Все говорят, что надо развивать свой местный молодёжный туризм, но  ни-
кто ничего не делает. Только ЛДПР даёт возможность молодым людям бесплатно 
объехать всю Россию. Наши агитпоезда позволяют увидеть российскую глубинку, 
пообщаться с людьми.

Также хотелось  бы упомянуть очень важный аспект работы нашей партии 
с молодёжью – это образование. Наш Институт мировых цивилизаций – это уни-
кальное учебное заведение, учредителем которого является Владимир Вольфович 
Жириновский. Если вы ещё ищете, куда вам пойти учиться, задумайтесь над тем, 
где будете работать после обучения. Потому что можно получить диплом вуза, 
но потом не найти работу. Если вы посмотрите на выпускников Института миро-
вых цивилизаций, увидите, что в  большинстве случаев они занимают очень вы-
сокие посты. Среди них есть и депутаты, например Сергей Генрихович Каргинов. 
То есть это хорошее учебное заведение, закончив которое, вы в будущем сможете 
занять ту или иную высокую должность, расти по жизни.

Обучение на первом курсе бесплатное. Будет поднят вопрос о том, чтобы пре-
доставить возможность бесплатно учиться весь период обучения тем, кто все пред-
меты сдаёт на одни «пятёрки», то есть это реально очень хорошая возможность. 
Ещё хотелось бы сказать, что комфортабельное общежитие для наших студентов 
предоставляется бесплатно, потому что, если ты иногородний, снимать в Москве 
квартиру дорого – 30 тысяч рублей в месяц минимум.

Кроме этого, у  наших студентов просто уникальная система прохождения 
практики. Вы можете её пройти по специальности (это если вы юрист, политолог 
или экономист) в Государственной Думе и в Центральном аппарате ЛДПР. Я уве-
рен, что после прохождения практики в  ЛДПР любой работодатель вас просто 
«оторвёт с руками», потому что колоссальные знания, полученные и в Централь-
ном аппарате ЛДПР, и в Государственной Думе – это незаменимый, ценный опыт, 
который поможет вам в будущем найти хорошую работу.

Большинство партий вспоминают о молодёжи лишь в преддверии выборов. 
И только ЛДПР уделяет огромное внимание работе с молодёжью, мы постоянно 
встречаемся с молодёжью. Прошу заметить, что единственный из лидеров полити-
ческих партий, кто раз в месяц встречается с молодёжью, это Владимир Вольфович 
Жириновский. (Аплодисменты.)

Жириновский  В.  В.  Призываю всех молодых людей, пришедших на  нашу 
встречу, активно проявлять себя. Кто молчит, тот не преуспеет в жизни. В чём при-
чина активизации мирового экстремизма? Она заключается в том, что молодёжь 
не умеет вести дискуссию, а зачастую вообще не хочет заниматься конструктивной 
политической деятельностью, общественной работой, участвовать в выборах.

Отсюда вывод: вы должны сделать всё, чтобы раскрыть свои способности, 
иначе будете глубоко несчастливы и легко поддадитесь вражеской пропаганде. Эти 
способности есть у каждого человека.

Хотите заниматься политикой? Дерзайте! На муниципальных выборах в Рос-
сии каждый год – тысячи вакансий! И у каждого есть возможность начать актив-
ную политическую жизнь.
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Вопрос. Когда на земле будет мир?
Жириновский В. В. Пока мировое общество состоит из живых людей, среди 

государств, религиозных, национальных и социальных групп всегда будут проти-
воречия. Но  и  капитулировать перед агрессорами и  террористами тоже нельзя, 
иначе мир окажется в руинах.

Сейчас с  Запада идёт мощный вал глобализации. Эта тема важна не  толь-
ко потому, что объединяются товарные и  финансовые рынки Запада и  Востока, 
и даже не потому, что образуются единые конгломераты и рушится тысячелетиями 
создаваемая система государств и наций. Сегодня важно и другое: то, что глобаль-
ный характер принял и терроризм, именно поэтому такой террор трудно остано-
вить: в любом конце света может прозвучать взрыв или треск автоматных очередей. 
А ведь на планете есть и ядерное оружие.

Тема очень важная. Особенно актуальна она для исламского мира, ведь имен-
но там сегодня происходят наиболее бурные события. И какие-то результаты уже 
видны, но  самые трагические будут видны позже. Нам всем нужно сделать так, 
чтобы никто не использовал ситуацию в странах Северной Африки и Ближнего 
Востока для обострения обстановки на всей планете.

Может быть, там действительно была нужна демократизация и регулярные 
выборы. Но после того, как туда влезли США и вогнали бомбёжками и жутки-
ми злодеяниями своих наёмников-исламистов десятки народов в каменный век, 
говорить об  экспорте западной демократии  – значит просто издеваться над её 
жертвами.

Уже сейчас очевидна главная задача западных глобализаторов: передвинуть 
все противоречия международных отношений на Ближний Восток, поэтому неслу-
чайно почти во всех арабских странах начались весенние революции.

Мы все знаем, что в  ХХ  веке противостояние было в  самой Европе  –  
Первая мировая война, затем Вторая мировая война, потом противостояние За-
пада с  СССР. Теперь угрозу столкновения в  Европе хотят перевести на  Ближ-
ний Восток, а там арабский мир, Иран, Турция. Последствием такого изменения 
вектора международных отношений может стать резкое обострение обстановки 
на Ближнем Востоке.

Есть прогноз о втором витке мирового кризиса, из которого легче всего вый-
ти через войну, как это и было 90 лет назад во время всемирного экономического 
кризиса конца 1920-х – начала 1930-х годов. Мы все должны быть бдительны. Это 
касается и России: на юге у нас Кавказ, Азербайджан, границы с Ираном, рядом 
Афганистан. Ситуация достаточно взрывоопасна.

С одной стороны, народам арабских стран нужно больше свободы, с другой – 
это может вызвать отрицательные последствия, дестабилизацию обстановки, 
что приведёт к резкому повышению цены на нефть, обрушит экономику Китая  
и Европы, ударит по евро. Обострится голод, поскольку население растёт в ос-
новном именно в исламском мире.

Кстати, в связи с падением цен на нефть на Западе замедлили работу над полу-
чением энергии из не связанных с углеводородами источников. Если цены на нефть 
снова поползут вверх, многие страны постараются перейти на альтернативные виды 
топлива. Например, вместо продовольственной культуры посеют культуры, из кото-
рых будут делать топливо: различные травы, подсолнечник. Всё вместе это может 
привести к 2020–2030 годам к резкому обострению обстановки.

ЦРУ уже говорило о  возможных сценариях. Первый  – угроза Китая, 
но Китай не претендует на мировое господство. Второй вариант – исламизация 
Европы и России. Чтобы этому противостоять, будут подготовлены правовые 
и моральные поводы для столкновения.
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Возможны и какие-то другие сценарии. Угроза применения атомного оружия, 
голод, высокие цены на топливо, религиозный фактор – всё будет раскручиваться 
на полную катушку. Возможна целая серия терактов, в том числе и с участием не-
которых исламских стран, чтобы создать такую обстановку в мире, когда Третья 
мировая война станет неизбежной.

По сути, Третья мировая война началась в январе 1991 года с операции «Буря 
в  пустыне», когда коалиция 33 стран начала войну с  Ираком. Теперь она идёт 
в разных регионах в основном Ближнего и Среднего Востока. Вторая фаза втор-
жения в Ирак и Афганистан произошла в 2001–2003 годах. С 2011 по 2020 год – 
третья фаза, самая горячая и опасная, с самым большим количеством жертв. Вой-
на в Сирии это подтверждает со всей очевидностью.

Поэтому все специалисты и учёные должны продумать, как минимизировать 
последствия. В любом случае территориально всё самое ужасное и разрушитель-
ное будет происходить в районе Ближнего Востока, частично этот процесс заде-
нет Южный Кавказ, Пакистан, Индию, некоторые страны тропической Африки. 
Очень неспокойно на границе с арабским миром, например, в результате раздела 
Судана между мусульманской и христианской частями страны. Мы знаем о столк-
новениях коптов (христиан) и мусульман Египта. Это были первые конфликты, 
а затем начались нынешние события.

ЛДПР уделяет много внимания исламскому фактору. Я бы не хотел, чтобы 
солдаты наших армий оказались в окопах друг против друга или против кого-то, 
чтобы опять была война, и начались тревожные события. Кому-то, может быть, хо-
чется стравливать страны, чтобы оказаться в выигрыше. Америка выиграет, потому 
что у неё есть запасы своей нефти в Латинской Америке. Больше всех проиграют 
Европа и Китай. Россия, может быть, тоже немного выиграет от роста цен на нефть. 
Иран, может быть, также сможет продавать дороже.

Мы должны быть готовы к большим международным событиям, свидетелями 
которых станем в ближайшие 15–20 лет. И главным фактором будет религиозный.

Территория, где будет идти Третья мировая война  – Ближний Восток. 
На  Дальнем Востоке американцы уже договорились с  Китаем решить проблему 
Северной Кореи, там конфликт вряд ли возможен. Зона страшной мировой войны 
будет недалеко от наших южных границ. Больше всего тревожных событий ожи-
дается в арабских странах. Будем надеяться, что народ и государственные деятели 
найдут какие-то формулы решения проблем, чтобы было меньше смертей.

Мы должны обеспечить такие условия жизни, чтобы пострадать как можно 
меньше, а может быть, даже избежать участия в Третьей мировой войне. Она нуж-
на глобалистам – разрушение государственности десятков стран облегчит Западу 
захват их территорий и ресурсов.

Не надо думать, что глобализм – это только экономика и культура. Глоба-
лизм – это, прежде всего, война, поскольку 90 процентов стран не хотят лишаться 
суверенитета и глобализироваться (по сути, становиться слугами США). И что-
бы заставить народы подчиняться, глобализаторам нужна не просто кровь, а море 
крови.

В начале XX века подстрекаемые США две группы глобализаторов: Англия 
с Францией и Германия с Австро-Венгрией – решили поделить Европу. А постра-
дала больше всех Россия, которая вообще должна была остаться в  стороне. Нас 
втянули в войну.

Во Второй мировой войне – то же самое. Глобализатор Гитлер против гло-
бализаторов из Нью-Йорка, Лондона и Парижа. И опять Россия крайняя. На нас 
напали фашисты. Мы всячески старались избежать той войны, предпринимали ти-
танические дипломатические усилия, но всё было бесполезно.
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Теперь нас хотят втянуть в Третью мировую войну, войну с терроризмом. За-
пад будет делать всё, чтобы взрывались русские города и гибли наши люди.

Главная задача всех образованных людей России  – помочь ей в  нелёгкой 
борьбе против глобализаторов и не допустить втягивания Отечества в Третью ми-
ровую войну.

Как противодействовать атакам террористов? Только через противодействие 
тем, кто использует их в своих целях. Просто так нет смысла даже в самых жесто-
ких мерах. Например, на смену политическому террору царской России пришёл 
красный террор большевистской России, стало ещё хуже: при царе погибали еди-
ницы, в год 3–5 человек, а красный террор – это миллионы трупов.

И опять же всё это было спровоцировано, народ устал от войны и в 1917 году 
хотел только одного: чтобы его оставили в покое. Даже в ЦК большевиков работа-
ли нормальные люди, которые договорились с другими партиями о том, что будет 
создано общее совещание всех политических сил – Учредительное собрание, будет 
создано коалиционное правительство и пройдут свободные выборы, то есть пойдёт 
нормальный демократический процесс.

Почти весь ЦК выступил против предложения Ленина о вооружённом вос-
стании. Кто поддержал? Второй человек был в  этой партии, тот, кто руководил 
Петроградским советом рабочих и крестьянских депутатов. Троцкий! Вот только 
тогда ЦК большевиков принял решение о вооружённом восстании.

Иными словами, когда мы говорим о радикальном глобализме, о глобализме, 
которого жаждали Наполеон, Ленин с Троцким и Гитлер, мы не должны забывать, 
что его идеологию продвигают вполне конкретные люди. И противостоять им дол-
жны тоже конкретные люди – честные, умные и энергичные патриоты. Вы, напри-
мер. Работа эта тяжёлая и неблагодарная. ЛДПР ею занимается уже больше чет-
верти века. Столько грязи, сколько досталось нам от отечественных и зарубежных 
СМИ, не было ещё вылито ни на одну партию мира. Зато теперь вся планета знает: 
ЛДПР не даст глобализаторам подмять под себя Россию. И для нас все разговоры 
«мировых лидеров» (то есть правителей Запада) о «пользе глобализации» – это 
разговоры о капитуляции и предательстве национальных интересов.

Вопрос. В  чём причина нынешнего неудовлетворительного положения 
в России?

Жириновский В. В. В 1917 году наше государство разрушили, а потом строи-
ли неправильно. Строить наше государство следует, исходя из  трёх принципов: 
единство территорий (унитарная республика), единство власти (президент как га-
рант этого единства), единство народа (с государствообразующей ролью русского 
народа).

Пора отказаться от порочного деления России на национальные регионы. По-
сле 1993 года эта заложенная ещё большевиками мина замедленного действия чуть 
не взорвала нашу страну.

Целостность и  неделимость государства должна быть закреплена «буквой» 
закона и  «духом» общественной жизни, введением губернского типа управле-
ния  – переустройства существующих областей, республик и  краёв в  губернии.  
Это приведёт к снятию национального вопроса внутри государства и убьёт сепара-
тизм на корню. Общегосударственные интересы будут преобладать над местными 
и,  как следствие,  – более рациональное управление национальной экономикой. 
Уйдёт множество лишних бюрократических механизмов, упростится и удешевит-
ся система управления, в то же время местная администрация станет работать го-
раздо эффективнее и честнее.

Да, у  нас всегда будет многообразие этнических культур, но  принципы 
госстроительства должны быть едины: единая территория, единое население 
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и единый государственный язык. Если хоть один фактор отсутствует, то и го-
сударства нет.

Пора вернуть символы и государственные знаки, под которыми Россия совер-
шила свои самые главные подвиги. В качестве государственного флага предлагаю 
возродить имперский стяг: черно-желто-белый триколор. Также стоит заменить 
и нынешний гимн на «Боже, царя храни!», который в лучшей степени выражает 
стремление русского народа к великим совершениям, веру в лидерство и нацио-
нальную идею. А перенятая из-за рубежа должность «президент» должна быть пе-
реименована в «Верховного Правителя».

Мой главный совет руководству страны и российскому парламенту: найди-
те же, наконец, время и допишите в Конституции России, что разделение страны 
и выход из её состава отдельных регионов невозможен!

Немалую роль играет система управления в регионах. Да, надо продолжать 
арестовывать высокопоставленных взяточников. Но  главное заключается в  том, 
что регионами должны руководить молодые, честные, экономически грамотные 
главы – представители всех парламентских партий, а не только одной.

Кстати, весь мой многолетний опыт политической работы говорит об одном: 
выборы в  Государственную Думу необходимо проводить только по  партийным 
спискам! Иначе мы снова получим не профессиональный парламент, а развлека-
тельное заведение с артистами и спортсменами.

Пора повысить роль Государственной Думы во властных структурах страны, 
расширить её полномочия, дать парламенту право контроля над исполнительной 
властью. Но эту задачу законодательной власти может решить только такой состав 
Государственной Думы, в  котором ни  одна партия не  будет иметь абсолютного 
большинства голосов.

Следует законодательно закрепить за  политической оппозицией две функ-
ции: контроль над расходованием бюджета и  надзор за  соблюдением правовых 
норм. Также поставить на должности руководителей Счётной палаты и Генераль-
ного прокурора представителей оппозиции.

Не стоит забывать и о необходимости кадровой реформы, обновления и омо-
ложения всех властных структур, всех партий и общественных организаций, всей 
жизни общества. Следует на 90 процентов обновить губернаторский корпус, мэров 
городов, глав администраций, законодательно ограничить срок пребывания на по-
сту любого руководителя: сделать его не более 5 лет. Необходимо контролировать 
выборы на предмет прозрачности. За фальсификацию строго наказывать, потому 
что это одно из тяжелейших государственных преступлений. Выборы надо прово-
дить один раз в год, например в третий вторник мая. В представительные органы 
власти всех уровней – только по партийным спискам.

Ещё одна причина сегодняшнего кризиса в обществе – незнание истории соб-
ственной страны. Порой иностранную версию нашей истории знают больше, чем 
её реальные события. Более того, если вы прочтёте школьные учебники по истории 
в США, Германии или Японии, то вам покажется, что это описание событий в со-
вершенно разных мирах. Особенно запутанным в исторической науке является во-
прос об истоках терроризма. Для кого-то те, кто натравил на Россию большевиков 
во главе с Лениным, а потом Гитлера – «спасители цивилизованного мира», а для 
нас они, как и их кровавые марионетки, – преступники.

Главные истоки терроризма, как ни странно, проистекают из учений о равно-
правии и «справедливом» распределении всех благ поровну между лентяями и ра-
ботягами. При этом организаторов производства почему-то называли «бездель-
никами», а массы лентяев, желающих разжиться на дармовщину, «трудящимися 
массами».
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Почему у нас коммунизм прижился? Коммунизм по-русски – община, обще-
ство, а в общине мало кто работает в полную силу: зачем надрываться, если резуль-
тат труда будет поделён на всех, в том числе на пьяниц и бездельников. В резуль-
тате в деревне – ветхие избы да улицы в ухабах, а в городе с завода – из чужого 
кармана – все тащат к себе домой. В советское время, когда всё было общее, каждый 
сотрудник клал в карман какие-то нужные дома детали. Завод большой, а рабочих 
тысячи, каждый день что-то выносят, поэтому товары были плохие, ибо коллектив 
не отвечал за качество.

У частника ничего подобного не случится, он сам всё делает и следит за сво-
ими рабочими. Вот пример. Мой дед, фабрикант, в 1905 году построил фабрику 
в городе Костополь, Ровенской области Российской империи, внимательно следя, 
чтобы строили, как надо и не воровали ни копейки. А в это время в Москве идёт 
декабрьское вооружённое восстание. Цель – свержение законной власти, которая 
защищает таких самостоятельных и трудолюбивых людей, как мой дед, чтобы его 
фабрику и деньги получили бездельники.

Какими винтовками были вооружены рабочие в декабре 1905 года? Не знае-
те!? Английскими! Посмотрите, на станции метро «1905 года» стоят памятники ра-
бочим, в руках у которых английские винтовки! А раз так, не трудно сделать вывод 
о том, кто организовал восстание.

Мой род – созидатели, частники. Мы строили фабрики, кстати, дедова фаб-
рика до сих пор работает. А в это время другие – разрушители – организуют воору-
жённое восстание. Террористы уже не просто стреляют в отдельных губернаторов, 
а хотят уничтожить всю элиту страны.

И хуже всего то, что умелые хитрецы Запада, поставив задачу – уничтожить 
нас с вами, решили делать это чужими руками. Сначала с помощью большевиков 
погрузили Российскую империю в  кровавый хаос, а  как только он стал сходить 
на нет, натравили на СССР Гитлера.

Террор и  войны в  глобальном масштабе неизбежны. Почему? Потому что 
можно решить отдельные социальные, культурные, экологические проблемы, 
но мы никогда не сможем создать общество, в котором люди, особенно молодые, 
были довольны. Всегда будут недовольные, всегда будут те, кто готов стрелять 
из револьверов, бросать бомбы, расстреливать и устраивать оранжевые революции.

Казалось бы, хорошо учись и работай, укрепляй здоровье и всё у тебя полу-
чится. Но не все могут долго работать в таком режиме. Большинство хотят, чтобы 
всё было как бы «по справедливости», то есть куча денег и престиж сразу после 
школы.

Я сдавал все экзамены без подготовки, а другие сидели и списывали. И учи-
тель знал: Вова ответит на  любой вопрос, а  другие будут только время тянуть. 
Я чётко отвечал на вопрос, на пятёрку. То же самое в МГУ: все сидят, преподава-
тель же видит, что все вниз смотрят, в шпаргалки, а Вова Жириновский никуда 
не смотрит. Я иду отвечать, получаю пятёрку.

И вот я на политическом Олимпе, а те, кто списывал и пиво пил, – на нищен-
ской пенсии. Вывод очевиден: трудись и не сдавайся! Тогда получишь всё. Любой 
другой путь делает из человека либо молчуна-приспособленца, либо террориста.

Инициативные люди способны осуществить все свои мечты без всяких ре-
волюций и  джихада. Люди слабовольные, ждущие «мировой справедливости» 
и подачек – лучший катализатор для создания атмосферы террора, поскольку они 
своим недовольством современным обществом порождают у подрастающего поко-
ления ненависть к государству. А тут ещё и мнимая «демократическая обществен-
ность», по сути, пятая колонна США делает из «борцов с диктаторами», то есть 
вождей и духовных лидеров терроризма, героев.
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Какие же они герои, когда добивают остатки государственности в регионах, 
где США и без того устроили разруху и нищету?!

Самый и, пожалуй, единственно эффективный способ предотвратить крова-
вые конфликты на  Юге, на  Ближнем Востоке  – создать там «санитарный кори-
дор», отделив, таким образом, друг от друга непримиримо воинственные страны. 
Это, безусловно, охладит горячие точки и горячие головы, эти точки создающие.

Осуществить это надлежит России, неоднократно призванной в процессе ис-
торического развития странами Востока в качестве арбитра для защиты слабых, 
подвергавшихся агрессии соседних народов.

Мы спасли десятки народов от полного истребления. Так было с доброволь-
ным присоединением к России Грузии, Туркмении, именно Россия выступила в за-
щиту Армении, предотвратила полное истребление армянского народа, носителя 
богатейшей, многовековой культуры. Историческая миссия России – предотвра-
тить дальнейшие кровопролитные войны на Ближнем Востоке.

Совсем недавно на Западе ислам воспринимался как анахронизм, как отми-
рающая ветвь консервативного Востока, которая должна с роковой неизбежностью 
отпасть от «древа мировой эволюции», не выдержав борьбы с могучей технотрон-
ной западной цивилизацией. Но произошло поразительное явление: чем активнее 
Запад внедрялся в исламский Восток, подминая под себя его экономику и природ-
ные богатства, модернизируя образ жизни и традиции местного населения, навя-
зывая новые духовные ценности и организацию гражданской жизни, тем сильнее 
нарастало внутреннее сопротивление местной правящей элиты, духовенства и на-
селения.

В итоге критическая масса сопротивляющегося ислама взорвалась в Иране. 
Исламская революция в Иране потрясла основы западной цивилизации. Полуфео-
дальный Восток бросил дерзкий вызов могучему самодовольному Западу во главе 
с  Соединёнными Штатами Америки. Духовные исламские лидеры назвали кон-
кретные имена своих смертельных врагов, на весь мир провозгласили свои особые 
исламские ценности и  разработали методы и  средства долговременной борьбы 
со своими духовными врагами.

С этого времени так называемый исламский фундаментализм и джихад проч-
но заняли своё место в геополитических процессах, охвативших огромные террито-
рии земного шара от Атлантики до Тихого океана, проникнув даже на территорию 
самых мощных противников ислама – Соединённых Штатов Америки и бывшего 
коммунистического Советского Союза.

Сонный Восток в  конце XX  века вдруг внезапно проснулся и  устремил-
ся на  тропу джихада. Борьба с  исламским терроризмом займёт целую эпоху. 
Весь XXI век мы будем бороться с терроризмом. Почему?

Кое-кому на Западе и Юге выгодно подпитывать террор, поэтому на Ближ-
нем Востоке и в Северной Африке постоянно будут поддерживать такие фигуры, 
как Бен Ладен, Абу Бакр аль Багдади и др. Всё это делается специально и будет 
длиться десятилетиями. Человечество вошло в ту стадию, когда его руководите-
ли  – невежественные и  безответственные люди вроде бушей, обам или клинто-
нов – уже ничего не боятся, уже никого не жалеют. 

Встаёт вопрос: что делать и как вести себя простым людям?
Надо психологически готовить себя к тому, что теракты будут продолжаться 

много десятилетий по всему миру, в разных частях любой страны и в любое вре-
мя. Надо стать внимательнее к окружающим, выполнять требования спецслужб, 
не верить обещаниям вербовщиков из организаций вроде ИГИЛ, а тут же сдавать 
их в полицию.
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В странах Исламской дуги не будет покоя, поскольку на Запад побегут самые 
умные и энергичные, те, у кого есть 5–10 тысяч долларов, чтобы оплатить контра-
бандистам дорогу. На местах останутся самые нищие и обездоленные, чтобы вы-
жить, они будут вынуждены взяться за оружие.

Алжир, Тунис, Нигерия, Египет – вялотекущая гражданская война, каждый 
месяц берут заложников или расстреливают иностранных туристов. Ливия после 
разрушения страны и устранения наймитами США ливийского лидера Каддафи 
стала филиалом ИГИЛа. Палестина уже полвека воюет с Израилем. Ливан пере-
полнен беженцами и в любую минуту может стать эпицентром спровоцированных 
израильскими или турецкими спецслужбами волнений. В Пакистане – постоян-
ные военные перевороты.

Между мусульманскими странами нет мира. Война Ирана с  Ираком шла 
10 лет, а война курдов с турками насчитывает уже не один век и будет продолжать-
ся, пока Курдистан не обретёт независимость. Воюют между собой и две главные 
ветви ислама – сунниты и шииты.

Афганистан –незаживающая рана центральной Азии. Из-за него – нестабиль-
ность в  мусульманских республиках бывшего Советского Союза: Таджикистане, 
Узбекистане, Киргизии, Туркмении.

На Северном Кавказе, несмотря на все усилия федеральных спецслужб, про-
исходят постоянные теракты. Правда, в отличие от 1990-х годов уже не столь мас-
совые.

ЛДПР считает, что террористические организации, действующие на террито-
рии России и ряда наших ближайших соседей, тайно поддерживаются спецслуж-
бами США. Провозглашая на  словах борьбу с  мировым терроризмом, Америка 
использует террористические сети как предлог для военной агрессии в  странах 
Азии, как инструмент дестабилизации в нашей стране, поскольку ядерное оружие 
России пока исключает силовой вариант развития событий по  образцу Ирака,  
Афганистана или Ливии.

Жёсткие силовые операции федеральных сил на  Кавказе, постоянная опе-
ративная работа ФСБ России дали результаты: террористические организации 
на  территории нашей страны ослаблены. Они уже не  могут выполнять задачу 
по отделению регионов, но всё ещё убивают российских граждан, всё ещё опасны 
подрывной идеологической работой, в первую очередь среди молодёжи. Они дис-
кредитируют федеральную власть, давая поводы для мифов о неспособности рос-
сийского государства эффективно противостоять терроризму.

Поэтому прообразом российской системы противодействия терроризму дол-
жна стать модель, исключающая уступки, диалог и любые послабления террористам. 
Наоборот, по отношению к ним и членам их семей необходимы ужесточение уголов-
ной ответственности и лишение социальной защиты со стороны государства.

ЛДПР требует отменить мораторий на смертную казнь по статьям за терро-
ризм и  ввести смертную казнь для наказания высокопоставленных коррупцио-
неров, чьи действия на  руку террористам. Уголовная ответственность должна 
распространяться и  на  родственников террористов, которые, по  сути, являются 
сообщниками, поскольку они чаще всего знают о  готовящемся преступлении, 
но не сообщают в правоохранительные органы.

В России необходимо произвести всего лишь одну революцию – кадровую: 
в  течение двух месяцев заменить слабых чиновников сильными. Плюс к  этому 
направить дополнительные доходы от  продажи нефти на  антитеррористические 
мероприятия. И всё. Работа по борьбе с преступностью и террором станет значи-
тельно более эффективной.
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А работать придётся много. Из охваченного войной Ближнего Востока назад 
домой, в регионы России, где проживают мусульмане, едут боевики ИГИЛ и дру-
гих радикальных группировок. Заметим, что не только выходцы из России и её со-
седей – республик Средней Азии – хотят отправиться на «джихад» в Сирию или 
Ирак. Эта тенденция имеет место и  в  благополучной во  всех отношениях Евро-
пе, откуда уже не только парни, но и 15-летние девчонки толпами отправляются 
к своим потенциальным «женихам-убийцам», дабы поддержать их телом и делом 
в «священной борьбе». Тут сытая жизнь одних и неустроенность других переплета-
ется самым невероятным образом.

Всё дело в том, что как первых, так и вторых объединяет чувство ненужности 
своей стране, своему обществу. Для политических и бизнес-элит, управляющих со-
временным миром, молодёжь не представляет никакого практического интереса. 
Когда потребуется – о ней вспомнят, когда понадобится – будут говорить, не пере-
ставая, а пока живи, как захочется. Отсюда и то нестандартное, казалось бы, жела-
ние молодых людей идти туда, где тебя не ждёт ничего хорошего.

Не следствие ли это той по сути беспутной жизни определённой части моло-
дёжи, в которой воцарились и властвуют безыдейность, прогнившая мораль и ис-
коверканная нравственность? И не побуждает ли к этому банальное, не осознанное 
юношеское желание испытать острые ощущения и тем самым отличиться от своих 
«хилых и нерешительных» сверстников?

А что же делает правительство? Чиновники часто находятся в ситуации, ко-
гда протокол выше всякой логики и здравомыслия. Разум ответственных за нашу 
жизнь людей замурован в бетон формуляров, инструкций и протоколов, несмотря 
на то, что граждане реально страдают и мучаются. Жизнь требует нестандартных 
волевых решений и генерации оптимальных идей, а бюрократическое мышление 
мешает эффективно решать проблемы.

В любой болезни важное – профилактика. И очень приятно видеть, как наша 
страна вновь делает то, от чего самоустранилась 25 лет назад. Вслед за триумфаль-
ным возвращением Крыма, Россия сделала следующий впечатляющий шаг: нако-
нец-то приняла активное участие в  предотвращении распада ближневосточных 
государств, открыто и прямо встала на сторону законных властей Сирии и обеспе-
чивает это не только политическими инструментами, но и военной силой!

Действия России против ИГИЛ – это первое не зависимое от властей США 
вмешательство какой-либо страны в дела Ближнего Востока с целью защиты соб-
ственных национальных интересов. До этого четверть века ни одно подобное дей-
ствие – не одобренное и не управляемое Соединёнными Штатами – было бы не-
возможным.

В Ливии европейцы свергали Каддафи под руководством Вашингтона. Сер-
бию бомбили силы НАТО, в Афганистан вторгались международные войска под 
знаменем США, Ирак разрушала проамериканская коалиция. Москва всё это вре-
мя наводила порядок внутри страны и на своих границах: не дала рухнуть в пучи-
ну гражданской войны Таджикистану; помирила армян и азербайджанцев; в При-
днестровье, Абхазии и Южной Осетии принудила к миру горячие головы. Всё это 
были логичные действия в зоне жизненных интересов, так же, как поддержка анти-
талибской коалиции в Афганистане на первом этапе, а затем выдавливание амери-
канских баз из Узбекистана и Киргизии.

Ситуация на Украине, где Москва обеспечила право русского населения Кры-
ма на самоопределение, по сути дела, ничем не отличалась от описанных выше си-
туаций. Риск потерять Крым и  базу в  Севастополе был настолько высоким, что 
действия российского руководства не вызывали удивления. К тому же ненависть 
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украинских нацистов к русским в Крыму росла не по дням, а по часам, и каратель-
ные батальоны бандеровцев уже были готовы ехать в Крым.

Кстати, вопрос антироссийских санкций ни к Крыму, ни к Луганску и Донец-
ку никакого отношения не имеет. Не было бы Крыма – придумали бы что-нибудь 
ещё. Не зря же облака стали сгущаться над нашими головами ещё в 2013-м, когда 
ни Крыма, ни Донецка как проблемы не было. А вот Сирия тогда уже была. Собы-
тия там начались в рамках Арабской весны, полыхавшей с декабря 2010 года.

В Дамаске всё началось в январе 2011 года. Причём страны Европы и США 
сразу же выступили на стороне боевиков и путчистов. В ноябре 2012 года Евросоюз 
официально объявил о признании боевиков и террористов «законными представи-
телями чаяний сирийского народа». Правда, менее чем через год западные лидеры 
убедились, что вскормили в очередной раз (после талибов) монстра: в Сирии во-
всю воевали боевики, создавшие ИГИЛ. Собственно, оформление ИГИЛ как раз 
и произошло в ходе сирийского конфликта.

Запад испугался, но от своей маниакальной идеи по свержению легитимно-
го руководства Сирии не  отказался. Возможно, США даже применили  бы силу, 
но на пути очередного смещения неугодных Пентагону властей стоял российский 
флот.

Именно наличие российских военных кораблей, которые охраняли сирий-
ское побережье и единственную внешнюю базу ВМФ, не дало США пуститься 
во  все тяжкие. А  там наступила великолепная дипломатическая победа Пре-
зидента России, добившегося в  сентябре 2013  года урегулирования ситуации 
вокруг Сирии через отказ Башара Асада от химического оружия. Обама тогда 
был очень зол, и нам было решено отомстить. Так что отнюдь не Украина стала 
спусковым крючком и даже не наши победы на Олимпиаде.

Не побоявшись вступить в схватку с мировым злом, Россия спасает не только 
граждан Ближнего Востока от разрастающейся гуманитарной катастрофы, Россия 
защищает и свои национальные интересы. Совершенно очевидно, что террористы 
не остановятся на Сирии, они будут пытаться распространять своё влияние далее. 
И Россия совсем не так далеко, как это кажется. Не вступив в схватку сейчас, через 
пару лет мы расхлёбывали бы проблему уже на своей территории.

ВВС России наносят точечные удары исключительно по базам террористов. 
Сообщения о гибели мирных жителей – ожидаемые провокации!

Нытьё и опасения российской оппозиции совершенно не обоснованы. Армия –  
инструмент политики. Долг правителя  – беречь и  умно использовать армию, 
а  не  превращать её в  неиспользуемую декорацию. Мы в  ЛДПР убеждены, что 
демонстрация боевых возможностей российских вооружений в  Сирии позволит 
стране в будущем стать лидером мирового оружейного рынка.

Мы наглядно показали мощь нашего оружия. Уверен, что в 2017 и 2018 годах 
начнутся бешеные закупки русского оружия, и со второго места в мире по количе-
ству продаваемого вооружения мы выйдем на первое. Потенциальные рынки для 
России расположены как в Европе, так и далеко за пределами страны. В Европе, 
я думаю, Венгрия может закупать, Сербия, многие страны Восточной Европы, ко-
торые не привыкли к натовским стандартам. Но особенно привлекательны для нас 
рынки Азии, Африки и Латинской Америки.

Подводя итог теме исторических истоков терроризма, скажу так: все крупные 
террористические организации, такие как ленинская, гитлеровская, а сейчас «Аль-
Каида», ИГИЛ и др., созданы и оплачены Западом. Он есть главная причина всех 
крупных кровавых конфликтов последних двух веков.
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ОКТЯБРЬСКАЯ РЕВОЛЮЦИЯ В РОССИИ

Жириновский  В.  В.  Революция  – это очень важный вопрос, особенно для 
России. Сегодня на  эту тему шла дискуссия на  Первом канале и  на  Правитель-
ственном часе. До сих пор не можем договориться, чем обернулась для России ре-
волюция.

Если оценить все революции в мире, то их результат один – кровь и разруше-
ние: гибнут люди, горят дома, распадаются семьи, появляется огромное количество 
сирот, огромный экономический ущерб, огромное количество болезней с момента 
революции и в последующие годы.

Сегодня коммунисты, выступая, говорят, мол, большевики и Ленин спасли 
страну от катастрофы. Ложь! Они разрушили великую страну! А потом лишь вос-
становили, кстати, не до конца, то, что сами же разрушили. Тысячу лет строили 
Россию наши предки! В 1917 году, несмотря на войну, мы были величайшей евро-
пейской страной.

Русские стояли у истоков важнейших открытий: Яблочкин и Лодыгин изо-
брели лампу накаливания, Попов – радио, Зворыкин – телевидение, Сикорский – 
вертолёт и  гидроплан. Мы создали: социологию и  культурологию (Сорокин),  
космонавтику (Циолковский), научную селекцию (Мичурин). Таблица элементов 
Менделеева – научная основа современной химии – есть в каждой школе на пла-
нете.

Русский золотой червонец был самой крепкой валютой в мире. Российская 
империя стала самой стремительно развивающейся индустриальной державой 
на планете. Бурными темпами развивалось сельское хозяйство: ещё недавно испы-
тывающее периоды неурожая и голода оно кормило полмира своими продуктами.

А большевики решили построить сказку, и кончилось всё большой кровью. 
При этом большевикам помогали извне: немцы, французы, англичане вскормили 
русскую эмиграцию, чтобы разрушить Российскую империю. Особенно старались 
американцы. Они вообще хотят подчинить себе весь мир. Они уже подчинили себе 
десятки стран, практически создав там американский порядок: английский язык, 
американский доллар, американская культура. И целью – и даже можно сказать 
манией этой цивилизации – стало разрушение нашей Родины.

В 1917 году большевики устроили террор всем образованным людям России: 
офицерству, чиновникам, деятелям науки и искусства. «Мы этот старый мир раз-
рушим – до основания, затем…» Тысячелетнее государство бросили в топку и ре-
шили на пустом месте строить новый мир. Это преступление!

Именно с  этой позиции следует рассматривать такую геополитическую ка-
тастрофу, как разрушение СССР, и  добивание советской экономики реформато-
рами-революционерами в 1990-е годы. Это было страшное время: пылал Кавказ, 
закрывались заводы, разорялись колхозы, деградировали силовые структуры, 
а на улицы городов и сел вышли убивать, грабить и насиловать бандиты. И самое 
страшное – во власть прорвались враги России! Они сделали всё, чтобы её разру-
шить. Только ЛДПР смогла сделать так, чтобы страна, падающая в бездну, сумела 
встать с колен и вошла в XXI сильной и независимой.

Какой вывод можно сделать, исходя из событий 1917 и 1991 годов? Он только 
один: нас будут разрушать изнутри, поскольку воевать с нами западно-христиан-
ская цивилизация боится – мы не только можем уничтожить их ответным ударом, 
но и нанести превентивный удар.

Самая эффективная и незаметная – информационная часть этой войны: регу-
лярно снимаются фильмы, публикуются книги, статьи в газетах, Интернете анти-
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российского содержания. Таким образом, экономическая война уже идёт, инфор-
мационная – в апогее, осталось лишь перейти к военным действиям.

В жернова этой войны с  Россией попал даже спорт. Такого чудовищного 
давления на наших спортсменов не было и в самые конфликтные годы холодной 
войны. Стали мешать нашим деятелям культуры ездить с гастролями. Это вообще 
немыслимое дело.

Скоро наступит последняя стадия этой борьбы – военная. Врагам не обяза-
тельно будет поднимать в небо тысячи самолётов и вести на Москву армады тан-
ков. Сейчас война гибридная – это когда действует не регулярная армия, а партиза-
ны, которым помогает пятая колонна, так называемые «общественные активисты».

Мы должны наносить удары первыми, потому что уже была ситуация, когда 
мы ждали удара. И 22 июня 1941 года он был по нам нанесён. В итоге: за считан-
ные недели погибли миллионы солдат, а потом полстраны сожгли, угнав миллионы 
на работу в Германию. А если бы мы начали, война бы шла на территории Польши 
и закончилась за полгода.

Самый главный момент  – в  лихолетье великих переломов для России де-
мократическая форма правления подобна смерти. Надо отметить, что, поскольку 
наше Отечество ни одного десятилетия не жило спокойно и сыто, оно и при демо-
кратии тоже не жило никогда.

Почему так? В первую очередь – военная опасность.
Византийская и Римская империи разрушились как раз из-за развития демо-

кратических институтов, совершенно непозволительного при войне с  сильными 
и опасными врагами. Там была великолепная демократия, но с Севера и Востока 
шли варвары, они несли с собой диктатуру. Всё – диктатура побеждает и гибнет 
целое государство.

В 1990-е годы то же самое происходило и в России. У нас свободно выступали 
в СМИ и рвались во власть враги Отечества – все эти явлинские, немцовы, гайда-
ры с чубайсами – ставленники мафии, ЦРУ и олигархата. И нельзя было и слова 
сказать против этой шайки предателей, в СМИ сразу же начиналась травля, мол, 
это недемократично, где толерантность и  свобода слова. То  есть ругать русских 
и обливать грязью Россию можно, а защищать русских и Россию нельзя.

А вот в Китае в те годы была диктатура: одна партия у власти, одна идеология. 
Результат: невиданный в истории экономический рывок. Сегодня Китай по ВВП – 
на первом месте, даже США обогнал. Сегодняшняя экономика (а по сути, и судьба) 
России намертво привязана к ценам на нефть. Вот к чему привела нас «демокра-
тия» Горбачёва и Ельцина.

Китаю для дальнейшего развития необходимо двигаться на Запад, прибирая 
к рукам все находящиеся там рынки сбыта. И Запад по той же причине не может 
не двигаться на Восток, где продукция китайских фабрик ещё не составляет кон-
куренцию американским, немецким или французским товарам. В качестве тарана 
Запад использует НАТО и политиков США и Евросоюза, а также СМИ этих стран.

Россия оказывается зажатой в тисках между Западом и Востоком. А с Юга 
её подпирают исламисты. В этих условиях ни в коем случае недопустима абсолю-
тизация демократии в России. Интересы страны и народа должны быть намного 
важнее, чем интересы проплаченных иностранными спецслужбами «правозащит-
ников», «непримиримых оппозиционеров» и прочих «неправительственных обще-
ственных объединений».

Демократия ради демократии предполагает медленное разложение государ-
ства, то есть изъятие прав у его основных институтов (судов, прокуратуры, армии, 
правительства и т. д.) и передачу их общественным организациям и национальным 
группировкам.
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В итоге мы получаем вооружённые до зубов национальные анклавы и удель-
ные княжества под властью олигархов. Яркий тому пример – Днепропетровская 
область Украины и её единоличный хозяин Коломойский. Подкупленные им СМИ 
воспевают «победу демократии на Украине». Но стоило ли ради такой победы раз-
валивать страну и делать нищими миллионы украинцев?

России, в которой сотни этносов и тысячи региональных политических, эко-
номических и религиозных группировок, давать такую демократию, какой хочет 
видеть её у нас Запад, смерти подобно. Если, например, в экономике дать права 
всем субъектам хозяйственной жизни ради прибыли делать всё, что хотят, то север-
ные города обезлюдят, замёрзнут от голода и вымрут от холода. Ведь большинство 
горожан не смогут покупать услуги и товары по «рыночным ценам», то есть без 
государственных субсидий, которые, кстати, есть даже в  сверхдемократических 
странах. Например, Франция и Германия, несмотря на слова своих политиков о ли-
берализме в экономике, напрямую дотируют сельское хозяйство, чтобы увеличить 
конкурентное преимущество своих фермеров над чужими. А Ельцин и его горе-
реформаторы, приняв за чистую правду сказки о «либеральных ценностях» и «ры-
ночной экономике», угробили промышленные центры страны – градообразующие 
предприятия, финансирующие бюджеты целых регионов: транспорт, социалку, 
ЖКХ, экологию, культуру, медицину и образование.

Из ошибок Российской империи и СССР мы должны извлечь опыт, чтобы 
уже в третий раз не наступать при строительстве государств на одни и те же грабли.

История России показывает, что такая форма государства, как союз (совет-
ских) республик или федерация областей, краёв и республик не подходит нашему 
государству и приводит к распаду и гражданским войнам.

Так какая же Россия нам нужна? В первую очередь унитарная, то есть единая 
и неделимая. Та, которую веками создавал русский народ в виде Российской им-
перии. Во-вторых, независимая. В-третьих, с сильной армией и флотом. В-четвёр-
тых, с развитой промышленностью и наукой. Нам нужна Великая Россия! Могучая 
и процветающая! И мы этого добьёмся.

25 ЛЕТ БЕЛОВЕЖСКИМ СОГЛАШЕНИЯМ

Власов В. М., депутат фракции ЛДПР в Государственной Думе. После «круг-
лого стола» мы с вами проведём на Манежной площади митинг в знак протеста 
против предательских Беловежских соглашений.

Кстати, отмечу, что только ЛДПР встала на защиту суверенитета и целост-
ности Советского Союза, когда его начали разрушать сторонники Ельцина. Никто 
больше не выступил против разрушителей Отечества, кроме нас.

Чернышов Б. А., депутат фракции ЛДПР в Государственной Думе. Представ-
ляете, я вчера, выступая в Государственной Думе, поднял вопрос о том, что надо 
не забывать произошедшую 25 лет назад катастрофу. Как только я стал говорить 
о  том, что произошло, зал вдруг начал посмеиваться, хихикать. Никому не  ин-
тересна тема, кроме нашей фракции. А  ведь многие из  этих товарищей, особен-
но из  коммунистической фракции, так или иначе могли защищать тогда страну 
от разрушителей, но ни один этого не сделал. Только ЛДПР вышла, только Влади-
мир Жириновский!



Шперов П. В., депутат фракции ЛДПР в Государственной Думе. Хочу расска-
зать о том, как верхушка КПСС предала население Крыма. Нас начали подчинять 
Киеву ещё до Беловежского сговора – с 1990 года.

В 1990 году у нас был референдум, на котором мы чётко высказались за то, что 
Крым остаётся частью Советского Союза. Существовал такой закон, закон о выхо-
де союзных республик из состава Советского Союза. В нём было прописано, что 
все автономии и все территории, которые пожелают остаться в составе Советского 
Союза, имеют на это право и могут провести референдум.

Мы провели этот референдум, но Москва на него просто не обратила внима-
ния. Нас против нашей воли отделили от России. То же самое произошло в Одессе, 
на Донбассе. Большинство населения Центральной Украины тоже было откровен-
но пророссийским на тот момент, несмотря на оголтелое охаивание украинскими 
властями русской истории.

Моим детям, когда они ходили в  школу, учителя рассказывали о  том, что 
не было Великой Отечественной войны, что была Вторая мировая война. На Украи-
не многие родители не занимались своими детьми, и выросло целое поколение, ко-
торое не знало о том, что такое Родина.

Но в  Крыму сохранилась правда о  нашей истории. Мы вели борьбу за  неё 
на  разных фронтах: проводили пикеты и  шествия, печатали газеты и  т.  д. У  нас 
даже была попытка воссоединения с Россией в 2008 году, во время южноосетин-
ского конфликта, но, к сожалению, не хватило сил, а в 2014 году мы этого добились.

Для меня самый яркий момент – ночной клуб в Крыму, русский патриотиче-
ский клуб, воскресный вечер, концерт, после которого русская молодёжь выходит 
целовать российский флаг. Поэтому в 2014 году тысячи жителей Крыма вышли 
на улицы – бороться за воссоединение с Родиной.

Неоценима поддержка, которую нам оказала ЛДПР и Владимир Вольфович 
Жириновский. Все знают, что именно ЛДПР была инициатором отмены позорных 
Беловежских соглашений. Более того, именно фракция ЛДПР стала инициатором 
Постановления «Об оценке последствий развала СССР», где назвала тех, кто раз-
валил нашу страну преступниками, подлежащими уголовному наказанию.

И я верю, что благодаря нашей работе вслед за Крымом воссоединятся с Рос-
сией и другие территории, потому что только Россия способна решить практически 
все проблемы народов, которые сейчас оказались вне её границ.

Даже там, где делают вид о том, что есть какое-то процветание, ничего реально 
нет, потому что всё, что у них есть, было построено во времена Российской импе-
рии и Советского Союза. Поэтому прошу вас всех: сделайте всё, чтобы защитить 
нашу страну от внешних и внутренних врагов! (Аплодисменты.)
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Приложение
к «круглому столу»  

«25 лет Беловежским соглашениям»

ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ДУМЫ  
(внесён фракцией ЛДПР)

Принять Заявление «Об оценке последствий развала СССР»:
«25  декабря 2011 года исполнилось 20 лет со  дня незаконного расчленения 

СССР. С помощью политической уловки, использованной руководителями трёх со-
ветских республик, в нарушение Конституции СССР и без учёта интересов граждан 
Советского Союза, в том числе всех остальных советских республик, СССР был не-
законно расчленён. Таким образом, Советский Союз не распался – его развалили.

Весь негатив внешних и внутренних факторов, расшатывавших некогда мощ-
нейшее государство в  истории человечества, можно было нейтрализовать реши-
тельными мерами по спасению единого для многих народов политического и соци-
ально-экономического пространства. Однако этого не было сделано.

Истинные виновники развала могучей державы известны, но их вина в на-
рушении законодательства до сих пор не установлена судом. Отсутствие неотвра-
тимости наказания за государственную измену как за преступление, не имеющее 
срока давности, продолжает служить достаточно серьёзной мотивацией для тех, 
кто и сегодня не прекращает деятельность в целях дробления России на множество 
мелких слабых государств в интересах наших внешних врагов.

Сегодня, как и 20 лет назад, огромная территория и богатство недр России 
остаются главной мишенью для Запада. Так, решение проблем США и  Европы, 
синхронно увязающих в  тяжелейшем экономическом кризисе, предполагается 
достичь за счёт создания аналогичных по масштабу проблем для России, которая, 
по замыслу заокеанских сценаристов, должна повторить путь СССР.

С этим связаны и участившиеся попытки «пятой колонны» внутри России 
подготовить почву для очередной «оранжевой революции» с последующим неми-
нуемым расколом нашего государства на множество мелких государств-сателли-
тов, легко управляемых извне и выполняющих роль поставщиков сырья для госу-
дарств «золотого миллиарда».

Учитывая негативные последствия соответствующих событий 20-летней дав-
ности, необходимо твёрдо держать курс на  объединение государств, входивших 
в состав СССР, чьё неустойчивое геополитическое положение должно заставить их 
сделать осознанный выбор в пользу стратегического сближения с Россией, которая 
должна сыграть ключевую роль их центра притяжения.

России нужна такая внешняя политика, которая действительно отвечает её на-
циональным интересам и содействует укреплению международной стабильности.

Государственная Дума 15 марта 1996 года, опираясь на волю большинства на-
селения Советского Союза, выраженную на референдуме СССР 17 марта 1991 года, 
признала утратившим силу Постановление Верховного Совета РСФСР от 12 дека-
бря 1991 года № 2015-I «О денонсации Договора об образовании СССР», чем факти-
чески отменила ратификацию преступных по своей сути Беловежских соглашений.

Депутаты Государственной Думы заявляют о необходимости постановки вопро-
са о привлечении к уголовной ответственности лиц, виновных в развале СССР, и раз-
работки программы объединения государств, входивших в состав Советского Союза».
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